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Entretien téléphonique entre le président de 
la République et son homologue mauritanien

Le Général d’Armée Chanegriha reçu par le représentant 
personnel de l’Emir de l’Etat du Qatar

Attaf reçoit un appel 
téléphonique de son 
homologue roumaine

Attaf s’entretient à Djeddah avec le 
Chargé de la gestion du MAE libyen

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
eu un entretien téléphonique 

avec son frère le président de 
la République islamique de 
Mauritanie, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, lors duquel 
il lui a renouvelé ses félicitations 
pour l’adhésion de son pays au 

Forum des pays exportateurs de 
gaz (GECF), indique mardi un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a eu 
un entretien téléphonique avec 
son frère, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, président 

de la République islamique de 
Mauritanie, pays frère, lors duquel 
il lui a renouvelé ses félicitations 
pour l’adhésion de son pays au 
Forum des pays exportateurs de 
gaz (GECF), et lui a adressé ses 
remerciements pour la présence 
distinguée de la Mauritanie aux 
travaux du 7e Sommet”, lit-on dans 

le communiqué.
A cette occasion, le président de la 
République “a informé son frère le 
président mauritanien de la réunion 
maghrébine tripartite qui a réuni 
les présidents algérien, tunisien 
et libyen à l’issue du 7e Sommet 
du GECF, tenu à Alger”, ajoute la 
même source.

Le président de la République 
a également “examiné avec son 
frère le président mauritanien, 
président en exercice de l’Union 
Africaine, des questions 
africaines d’actualité”, conclut le 
communiqué.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a été reçu, mardi, 
au troisième jour de sa visite 
officielle au Qatar pour participer 
à la 8e édition de l’Exposition et 
la Conférence internationales de 
Doha sur la Défense maritime 
“DIMDEX-2024”, par Cheikh 
Jasem Ben Hamad Al Thani, 
représentant personnel de l’Emir de 
l’Etat du Qatar, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Au troisième jour de sa visite 
officielle au Qatar pour participer 
à la 8e édition de l’Exposition et 
la Conférence internationales de 

Doha sur la Défense maritime 
(DIMDEX-2024), Monsieur le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’ANP, a été 
reçu mardi 5 mars 2024 par Son 
Altesse, Cheikh Jasem Ben Hamad 
Al Thani, représentant personnel 
de Son Altesse l’Emir de l’Etat du 
Qatar”, précise la même source.
Au cours de cet entretien, auquel ont 
pris part M. Khaled Ben Mohamed 
Al-Attiyah, vice-Premier ministre 
et ministre d’Etat chargé des 
Affaires de défense, et le Général 
de Corps d’Armée, Hamad Ben 
Ali Al-Attiyah, conseiller de Son 
Altesse l’Emir pour les Affaires de 
défense aux côtés des membres de 
la délégation algérienne, le Général 

d’Armée a exprimé “ses sincères 
remerciements à son hôte pour 
l’accueil chaleureux et l’hospitalité 
qui lui ont été réservés”, avant 
de lui transmettre “les salutations 
de Monsieur le Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, adressées à son 
frère, Son Altesse le Prince Tamim 
Ben Hamad Al Thani, et à travers lui 
à tout le peuple qatari frère”.
“A l’entame, je tiens à vous faire part 
de ma profonde reconnaissance pour 
cet accueil que vous m’avez réservé. 
Une occasion que je saisis pour 
vous faire part des salutations de 
votre frère Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, Chef 

suprême des Forces armées et 
ministre de la Défense nationale, qui 
accorde une importance particulière 
à la promotion de nos relations 
militaires bilatérales dans tous les 
domaines d’intérêt commun”, a-t-il 
déclaré.
Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha a évoqué, à cette 
occasion, “les domaines de 
coopération militaire qui unissent 

les armées des deux pays et qui 
connaît un grand essor sous l’égide 
indéfectible des dirigeants des 
deux pays et à la lumière de leur 
volonté commune de la promouvoir 
toujours plus et l’amener au niveau 
souhaité”.
De son côté, Cheikh Jasem Ben 
Hamad Al Thani s’est dit “très ravi 
de la participation de l’Algérie à 
cette exposition, représentée par 
le Chef d’Etat-major de l’ANP, 
valorisant le haut niveau de la 
coopération militaire entre les deux 
pays frères, qui reflète le degré élevé 
de compréhension et de confiance 
qui caractérise les relations entre 
l’Algérie et le Qatar à plus d’un 
titre”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu, 
mardi, un appel téléphonique de 
son homologue roumaine, Mme 
Luminita Odobescu, dans lequel 
les deux parties ont exprimé leur 
satisfaction quant aux progrès 
réalisés dans la concrétisation 
des activités de la coopération 
bilatérale, indique mardi un 
communiqué du ministère.
“L’entretien a porté sur l’état 
des relations entre l’Algérie 
et la Roumanie”, précise la 

même source ajoutant que les 
deux parties ont exprimé “leur 
satisfaction quant au progrès 
réalisé dans la concrétisation 
des activités de la coopération 
bilatérale et l’ouverture 
de nouvelles perspectives, 
notamment en matière de 
renforcement des capacités et 
de la formation des ressources 
humaines”.
Les deux ministres ont 
également échangé les vues 
sur la conjoncture politique et 
sécuritaire dans la région du 
Sahel”, conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, s’est 
entretenu, mardi à Djeddah, 
en marge de sa participation 
à la réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres des 
Affaires étrangères (MAE) des 
pays membres de l’Organisation 
de la coopération islamique 
(OCI), avec le Chargé de 
la gestion du ministère des 
Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale 
dans le Gouvernement d’union 
nationale libyen, M. Taher Al-
Baour, indique un communiqué 
du ministère.
“Les deux parties ont, à 
cette occasion, échangé les 
vues autour des travaux de 
cette session extraordinaire, 
consacrée au débat des 
développements du génocide 
continu contre le peuple 
palestinien frère et à l’examen 
des voies susceptibles de 

permettre à l’OCI d’intensifier 
ses efforts pour l’arrêt de 
l’agression israélienne”, 
précise le communiqué.
La rencontre a également 
permis de “passer en revue 
les relations de coopération 
et de fraternité entre l’Algérie 
et la Libye et d’examiner 
les perspectives de leur 
raffermissement dans le 
contexte des prochaines 
échéances bilatérales, 
notamment à travers la 
concrétisation des projets visant 

à renforcer la communication 
entre les peuples et pays 
frères”, ajoute la même source.
Les deux parties “ont également 
échangé les vues au sujet de 
la situation prévalant dans la 
région et les développements 
sur la scène libyenne”, mettant 
en avant  dans ce cadre “la 
nécessité de renforcer la 
coordination bilatérale au 
niveau des organisations 
régionales et continentales”, 
conclut le document.
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Le Président Tebboune et l’autonomie stratégique

15ème rencontres-Algérie à Paris :
Nouvelle étape pour le conseil d’affaires algéro-français

La 15e édition des 
Rencontres-Algérie 
s’ouvre aujourd’hui, se 

déroulant sur trois jours à Paris, 
Lyon et Marseille. Ce rendez-
vous, sous le thème « Algérie : 
les nouveaux partenariats », revêt 
une importance capitale pour 
consolider les liens économiques 
entre la France et l’Algérie.
En effet, le Conseil du Renouveau 
Économique Algérien (Crea) et 
le Mouvement des Entreprises 
de France (Medef) ont 
conjointement lancé ce conseil 
de coopération. Il s’inscrit 
dans le cadre d’un partenariat 
renouvelé entre les deux 
nations, soulignant ainsi une 
volonté commune de renforcer 
les relations économiques 
bilatérales.
Dès le début de l’année, le Crea 
et le Medef ont tracé une feuille 

de route. Celle-ci comprend la 
mise en place de six groupes 
de travail sectoriels, réunissant 
des représentants d’entreprises 
des deux pays. Ces groupes se 
concentrent sur des opportunités 
de coopération dans divers 
domaines tels que l’industrie, 
l’énergie, l’agriculture, les 
infrastructures et le secteur 
financier.
De plus, la participation à la 15e 
édition des Rencontres-Algérie 
est un moment clé pour faire 
progresser les travaux du conseil 
d’affaires bilatéral. Organisé 
par Business France, cet 
événement revêt une importance 
particulière cette année. Il traduit 
la volonté des dirigeants du 
Crea et du Medef d’explorer 
de nouvelles perspectives de 
partenariat, favorisant ainsi les 
opportunités de joint-ventures et 

de coproduction.
Thématiques d’actualité et 
opportunités de marché
Outre les représentants du Crea 
et du Medef, de nombreux chefs 
d’entreprise des deux pays, ainsi 
que des acteurs institutionnels 
tels que l’ambassadeur d’Algérie 
en France, seront présents. Ils 
participeront à des échanges 
portant sur des thématiques 
d’actualité qui intéressent les 
opérateurs économiques des 
deux nations.
Au programme de cette 
édition, plusieurs sujets seront 
abordés, comme « la trajectoire 
économique algérienne face aux 
crises globales » et « le leadership 
des industriels de santé dans le 
développement en Algérie ». Ces 
rencontres offriront également 
des opportunités B2B entre les 
acteurs économiques des deux 

pays.
Business France souligne les 
nombreuses opportunités offertes 
par le marché algérien. Ces 
opportunités s’étendent à divers 
secteurs tels que l’industrie, 
les nouvelles technologies, 
l’énergie, l’environnement, la 
santé, l’agriculture et l’élevage.
Pour conclure, la 15e édition des 

Rencontres-Algérie constitue 
ainsi un carrefour important 
pour le renforcement des liens 
économiques entre la France 
et l’Algérie. Elle offre un 
cadre propice à l’exploration 
de nouvelles avenues de 
coopération et au développement 
de partenariats fructueux, 
bénéfiques pour les deux nations.

L’Algérie est de retour. 
Cette affirmation 
souvent brandie n’a 

jamais pris autant de consistance 
que lors des années de la 
Présidence Tebboune. Au fil 
des mois, la voix de l’Algérie a 
pris des décibels, sa diplomatie 
est devenue plus agressive et sa 
proposition internationale plus 
marquée.
L’Algérie de retour est une 
Algérie qui dérange. Cette autre 
affirmation est vraie. L’une ne va 
pas sans l’autre. Dans l’illusion 
de puissance dont s’est gargarisé 
l’ancien Régime, durant deux 
décennies, la réalité brutale des 
rapports de forces internationaux 
était en défaveur d’une éclosion 
d’une Algérie audible, visible et 
patriotique. Alger avait fini par 
être un petit dragon en papier, 
tout juste bon à gesticuler et à 
s’auto-bercer d’un lapsus de 
grandeur.
Depuis l’avènement de “l’Algérie 
Nouvelle”, épousant le style 
volontairement cassant d’un 
Président de la République, ferme 
sur les principes, courageux sur 
ses positions et pragmatique 
dans ses actions, la diplomatie 
algérienne a cassé le carcan de 
l’immobilisme. De réactive, elle 
est devenue proactive, sans se 
soucier sur le “qu’en dira-t-on”, 
car, à force de caresser le poil 
des puissances occidentales et 
orientales, l’Algérie n’a eu ni les 
IDE, ni les engagements, ni la 
reconnaissance, ni les alliances 
stratégiques et encore moins, 
disons-le, le respect qu’elle 
mérite en tant que Nation.
Certes, certaines critiques ont 
fusé. Epidermique. Nerveuse. 
Frontale. La diplomatie 
présidentielle n’a pas été 
comprise dans son essence et 
encore moins dans sa vision 
à long terme. A l’heure de 

l’affirmation de puissance, où 
jouer du muscle est devenu une 
nécessité et non une posture, 
défendre la survie d’un pays, 
sa souveraineté et sa marge de 
manœuvre n’est pas une partition 
aisée.
Du Sommet arabe, au Forum 
international du gaz, en passant 
par les nombreux événements 
internationaux, même sportifs 
tels les JM ou le CHAN, tous 
ces épisodes n’ont été que des 
haltes pour marquer la différence 
géométrique et resituer l’Algérie 

sur la carte du Monde. Et plus, 
l’Algérie a reconquis son espace 
vital, plus l’adversité montait en 
hostilité à l’égard de notre pays 
et de son Président. Un leader 
qui a accepté le déséquilibre 
pour imposer sa vision. Car 
comme le disait, précisément, 
une romancière marocaine : 
“la diplomatie échoue toujours 
lorsque le rapport de force est 
équilibré. On n’a jamais vu un 
plus fort accepter les propositions 
diplomatiques de l’autre”.
Cette adversité externe, relayée 

par les tenants de l’inertie en 
interne, ces fameux lobbys 
et groupes de pression, qui 
ne veulent pas voir un seul 
chantier entamé ou achevé, une 
seule réforme réussie, aucun 
changement acté et aucune 
dynamique engagée. Ils veulent 
juste l’immobilisme et surtout 
que l’Algérie se contente du 
strapontin que lui offre la 
géopolitique mondiale, sans 
piper mot, sans protester et 
encore moins hausser le ton.
Faire reculer les frontières 

du possible en relations 
internationales exige un 
certain doigté et une forte dose 
de bravoure. Aller contre le 
Mainstream qui protège l’entité 
sioniste, au nom de la préservation 
de l’humain en Palestine, est une 
manière de ne pas renier notre 
ADN révolutionnaire fondé sur 
la liberté et la justice. Tenir la 
dragée haute à l’ONU à ceux qui 
nous demandent de nous taire 
-pour notre propre intérêt- est un 
acte de défiance à l’égard de la 
diplomatie asymétrique. Etre fort 
qu’avec les forts est devenu un 
credo assumé.
En définitive, le Président 
Tebboune n’a jamais été 
à la recherche du prestige 
international de façade, mais 
possède un seul fil conducteur. 
Un seul marqueur qui apparait 
maintenant au grand jour: 
l’autonomie stratégique de 
l’Algérie. Une quête d’autonomie 
stratégique constante dans 
l’énergie, l’alimentaire, 
l’hydrique, le militaire, 
l’industrie ou l’infrastructure. 
Dans le monde mouvant actuel, 
un Etat qui a une constitution, 
un drapeau et des frontières n’est 
pas complètement à l’abri de la 
disparition. Un peuple qui ne 
peut avoir sa propre nourriture, 
son eau, ses ports, son rail, son 
minerai, sa défense et sa propre 
capacité innovante, ne peut 
survivre en tant qu’entité. Et 
l’activisme diplomatique du 
Président Tebboune n’a été guidé 
que par cette obsession de mettre 
à l’abri les deux: le peuple et 
l’Etat algériens.
Pour que l’Algérie complète les 
attributs de son indépendance et 
se suffise à elle-même. Loin de 
toute pression ou chantage. Loin 
de toute servilité ou vassalité. 
Quitte à être sur un fil tendu. Le 
respect est à ce prix.
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MINISTÈRE DE LA SANTÉ:

 Journée d’études dédiée à la “relance du plan 
national de promotion de la santé mentale”

USTHB:

Atelier sur les avancées 
en médecine nucléaire et 

l’imagerie moléculaire

SONELGAZ:

68 zones d’activités raccordées 
aux réseaux d’électricité et de gaz 

au niveau national

Signature d’une convention-cadre entre Algérie 
Télécom et Algérie Télécom Satellite

Une journée d’études 
sur “La relance du plan 
national de promotion 

de la santé mentale”, a 
été organisée mardi par le 
ministère de la Santé, dédiée 
à la présentation des mesures 
prévues pour assurer une prise 
en charge optimale de la santé 
mentale des citoyens.
Intervenant à l’occasion, le 
sous-directeur chargé de la 
promotion de la santé mentale 
au ministère de la Santé, 
professeur Mohamed Chekali, 

a rappelé que le plan national 
de promotion de la santé 
mentale “devait être concrétisé 
durant la période 2017-2020, 
mais a été retardé en raison 
de la crise sanitaire induite 
par la pandémie du nouveau 
coronavirus (Covid-19), avec 
un taux de réalisation de près 
de 25% seulement des mesures 
prévues”.
Il a ajouté, dans ce contexte, 
que “le plan en question, dont 
l’exécution est suivie par une 
commission multisectorielle 

regroupant 12 secteurs, à leur 
tête celui de la santé, se réunit 
deux fois par an, en janvier et 
en  juin”.
M. Chekali a affirmé que 
l’importance de ce plan 
réside dans la volonté de 

changer la vision autour de la 
santé mentale, pour en faire 
une spécialité de santé de 
proximité, et ce dans le but 
d’améliorer la prise en charge 
des malades.
De son côté, le Chef de 
service psychiatrie à l’hôpital 
psychiatrique de Chéraga, 
Pr. Abdelkrim Messaoudi, 
a salué la relance du Plan 
national de promotion de la 
santé mentale, ajoutant que 
lors de cette journée d’études, 
il sera question d’évaluer les 

réalisations accomplies dans le 
cadre de ce plan et de rattraper 
les lacunes, en présence de 
représentants des secteurs 
concernés, en l’occurrence 
les ministères de la Santé, 
de l’Education nationale, de 
l’Intérieur et de la Justice.
Cette journée vise également 
“à trouver un mécanisme 
favorisant le travail et 
la coordination entre les 
différents secteurs pour une 
prise en charge efficace de la 
santé mentale”, a-t-il ajouté.

La Faculté de physique de 
l’Université des sciences 
et de la technologie 

Houari Boumediene (USTHB) a 
organisé, mardi, un atelier sur les 
avancées en médecine nucléaire et 
l’imagerie moléculaire.
L’objectif de cet atelier de deux 
jours, est de réunir des physiciens 
et des scientifiques travaillant à la 
fois dans les hôpitaux et au sein 
d’institutions académiques afin 
de “partager leurs connaissances 
et d’échanger leur expertise”, 
affirment les organisateurs.
A ce propos, la présidente 
du comité d’organisation et 
enseignante chercheure au 
niveau de cette faculté, Nassima 
Adimi, a souligné que l’atelier se 
propose de donner “un aperçu des 
innovations en médecine nucléaire 
et en imagerie moléculaire qui 
ont connu un développement 
considérable ces dernières 
années”.
Autre but escompté, ajoute-t-
elle, est de “réunir des physiciens 
médicaux, des cliniciens, 

des doctorants/master et des 
enseignants-chercheurs pour 
échanger des connaissances et du 
savoir-faire et établir de nouvelles 
collaborations fructueuses et 
mutuellement bénéfiques”.
Le workshop vise notamment, 
précise Mme Adimi, les étudiants 
et les chercheurs en début de 
carrière dans ce domaine pour 
“enrichir leurs connaissances en 
côtoyant des spécialistes”.
Pour sa part, le chef de département 
du rayonnement à la Faculté de 
physique, Said Terniche, a relevé 
l’importance de “la vulgarisation 
de l’aspect scientifique du 
physicien qui travaille dans 
les services de radiothérapie et 
accompagne le médecin pour le 
traitement du cancer”.

Le Président-directeur 
général (P-dg) du groupe 
Sonelgaz Mourad Adjal 

a déclaré, lundi depuis Mascara, 
que pas moins de “68 zones 
d’activités réparties à travers 
le territoire national ont été 
raccordées, à ce jour, aux réseaux 
d’électricité et de gaz”.
M. Adjal a précisé, dans une 
déclaration à la presse en marge 
de sa visite dans la wilaya de 
Mascara, que “jusqu’à l’heure 
actuelle, pas moins de 68 zones 
d’activités sur 116 réparties à 
travers l’ensemble du territoire 
national, ont été raccordées aux 
réseaux d’électricité et de gaz, 
outre le raccordement de 38 zones 
industrielles sur 49”.
Le P-dg de Sonelgaz a, d’autre 
part, fait savoir que 54.000 
exploitations agricoles réparties 
à travers le territoire national 
ont été raccordées aux réseaux 
d’électricité et de gaz.
Il a, par ailleurs, souligné que toutes 
les wilayas sont concernées par 
les projets relatifs à la réalisation 
de centrales photovoltaïques pour 
la production d’énergie solaire, 

dont la première phase vise une 
production de 2.000 mégawatts 
et la seconde 1.000 mégawatts, 
annonçant le lancement, durant 
les années 2025 et 2026, 
d’un avis d’appel d’offres 
national et international pour la 
production de 3.000 mégawatts 
supplémentaires.
Concernant l’opération 
d’installation de détecteurs de 
monoxyde carbone initiée, cette 
année, par la Sonelgaz, M. Adjal 
a fait savoir que cette campagne 
à donné lieu, à l’heure actuelle, 
à l’installation de pas moins de 
41.000 détecteurs, ajoutant que 
l’opération se poursuivra jusqu’à 
la fin de 2024, dans le cadre de 
l’exécution des instructions des 
plus hautes autorités du pays.
Il a, en outre, révélé que la 
wilaya de Mascara a bénéficie de 

12 bornes de recharge pour les 
voitures électriques, dont 4 sont 
déjà concrétisées.
S’agissant des taux de couverture 
en électricité et en gaz nature, il 
a précisé qu’ils sont estimés dans 
cette collectivité locale de l’Ouest 
du pays, respectivement à 99 % et 
62 %.
Il a annoncé le raccordement 
prochain du parc industriel de la 
commune d’Oggaz aux réseaux 
d’électricité et de gaz.
Par ailleurs, le P-dg de la Sonelgaz 
a déclaré que les responsables 
locaux de son entreprise ont 
été instruits pour “faciliter le 
raccordement de 6.191 foyers 
au réseau de distribution du 
gaz”, indiquant à ce propos que 
des facilités de paiement seront 
accordées aux citoyens concernés 
par cette opération.
Il a également fait état de directives 
et d’orientations similaires 
adressées aux responsables locaux 
de l’entreprise pour “écourter les 
délais de réalisation des projets 
ciblant le raccordement des 
zones rurales aux deux sources 
d’énergie”.

Une convention-cadre a 
été signée mardi entre 
Algérie Télécom (AT) 

et Algérie Télécom Satellite 
(ATS), scellant l’engagement 
des deux entreprises à 
collaborer étroitement 
pour le développement 
de la connectivité dans le 
pays et la modernisation 
des infrastructures de 
télécommunications, indique 

un communiqué d’AT.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au niveau de la 
Direction générale d’Algérie 
Télécom, en présence du 
Président-directeur général 
d’AT, Adel Bentoumi, et son 
homologue d’ATS, Yassine 
Sellahi, ainsi que des cadres 
des deux entreprises.
A cette occasion, les deux 
responsables ont exprimé 

“leur volonté mutuelle et 
leur engagement à renforcer 
la coopération entre les 
deux entreprises étatiques 
dans le but de proposer et 
offrir conjointement des 
services et des solutions de 
télécommunication de haute 
qualité”, précise la même 
source.
La convention inclut 
plusieurs volets visant à 

“promouvoir les services 
de télécommunication 
en Algérie, notamment 
la mise en place d’offres 
professionnelles, 
l’intégration de solutions 

technologiques performantes 
et la modernisation des 
infrastructures de réseau au 
profit des clients B2B”.
“Cette collaboration témoigne 
de l’engagement continu 
des deux entités à fournir 
des solutions innovantes et 
fiables, tout en contribuant 
au développement socio-
économique du pays”, ajoute 
le communiqué.
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Plus de 100 millions de baguettes de pain jetées dans les poubelles : 
Lancement d’une campagne nationale de contre le gaspillage 

des produits alimentaires

Vendue à 2 800 DA/kg, le ministre juge la viande rouge 
algérienne « trop chère »

Ramadan 2024 – baisse des prix des légumes secs : 
L’OAIC adopte une nouvelle mesure

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, a lancé, 

lundi, une campagne nationale 
de sensibilisation contre le 
gaspillage, à travers un spot 
publicitaire intitulé: “Mobilisons-
nous tous pour lutter contre 
le gaspillage et des produits 
alimentaires et rationaliser la 
consommation”.
La campagne dont le coup 
d’envoi a été donné par le 
ministre du secteur, Tayeb 
Zitouni au niveau du Centre 
commercial “Carrefour” à Alger, 
vise principalement à sensibiliser 
à l’importance de lutter contre 
toute forme de gaspillage et à 
la consommation rationnelle 
notamment à l’approche du mois 
de ramadan.
Le ministre a mis en exergue 
l’importance de la solidarité avec 
les personnes nécessiteuses pour 
lutter contre le gaspillage, citant 
à titre d’exemple les quantités 

du pain gaspillées durant le mois 
sacré (plus de 100 millions de 
baguettes), et dont le coût est 
estimé à 320 millions de dollars 
par an (près de 900 millions de 
baguettes).
A cet effet, il a été décidé cette 
année de lancer une action de 
solidarité avec la participation 
de la société civile, des autres 
secteurs ministériels et de tous 
les acteurs pour lutter contre le 
phénomène du gaspillage qui 
impacte divers domaines, dans 
le but d’inculquer la culture de la 
consommation rationnelle.
M. Zitouni a également 
souligné l’importance du rôle 
du conditionnement dans la 
lutte contre le gaspillage afin de 

permettre au citoyen d’acheter 
la quantité qui correspond à ses 
besoins.
Par ailleurs, le ministre a souligné 
l’importance de généraliser 
le e-paiement, notamment au 
niveau des centres commerciaux, 
relevant que 70 % des citoyens 
payent toujours leurs factures 
d’achats en espèces.
Répondant à une question sur 
la disponibilité des produits de 
large consommation lors du mois 
sacré, M. Zitouni a assuré que la 
garantie de la disponibilité des 
produits en quantités suffisantes 
est une des principales 
instructions données par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et sur 
laquelle il a toujours insisté. 
Après avoir affirmé que tous les 
produits de large consommation 
et autres produits étaient 
disponibles sur le marché, le 
ministre a fait savoir que le 
travail se poursuit pour assurer 

la distribution de ces produits, 
le maintien de la stabilité des 
prix et le respect des marges 
bénéficiaires par les importateurs 
et les producteurs.
Plusieurs produits ont été 
exportés tels que l’oignon, la 
pomme de terre, les agrumes et 
les dattes, a précisé M. Zitouni, 
ajoutant que d’autres produits 
ayant connu des perturbations 
en matière d’approvisionnement 
ont été interdits à l’exportation à 
l’image de la tomate.
Concernant la lutte contre la 
flambée des prix durant le mois 
du Ramadhan, le ministre a 
insisté sur la mobilisation des 
agents de contrôle à cet effet 
en vue de réguler le marché, 
relevant que le travail se 
poursuivait pour contrôler la 
chaîne de distribution et assurer 
la traçabilité des produits et la 
régulation des prix.
Dans ce sillage, il a appelé 
les citoyens à signaler les 

dépassements des commerçants 
qui augmentent les prix des 
produits sans motif, saluant 
les efforts des associations de 
protection du consommateur.
S’agissant des concours 
d’évaluation des meilleurs 
produits de consommation, M. 
Zitouni a souligné qu’”il est 
interdit à toute personne de 
dire que tel ou tel produit est le 
meilleur en Algérie sans passer 
par les circuits officiels de l’Etat 
et les services de santé habilités 
pour évaluer les produits”.
“Toutes les initiatives sont les 
bienvenues qu’elles soient pour 
la sélection du meilleur produit 
de l’année ou l’orientation des 
consommateurs”, a-t-il fait 
savoir, mais cela doit se faire 
“conformément aux conditions, 
règles juridiques et normes en 
vigueur et ce dans le cadre de la 
transparence et de la participation 
de l’ensemble des secteurs”.

Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni, a profité du lancement de la 

campagne nationale contre le gaspillage, ce 
lundi 4 mars, pour s’exprimer sur la flambée 
des prix de la viande.
« C’est trop cher ! » s’est-il exclamé, 
soulignant l’absence de justification 
pour de tels tarifs. Le ministre a ensuite 
comparé la viande importée à la viande 
locale, soulignant qu’elles étaient de qualité 
équivalente, mais que la première était 
nettement moins chère.
“On va du simple au double !”, a-t-il tonné, 
pointant du doigt la différence de prix 
frappante. Actuellement, le kilogramme de 
viande bovine importée est de 1350 DA, 
tandis que la viande locale atteint la somme 
considérable de 2800 DA. Un constat 
accablant qui met en lumière une situation 
intenable pour les consommateurs algériens.
Tayeb Zitouni a été catégorique : aucune 

tolérance ne sera accordée aux commerçants 
qui augmentent les prix au-delà du tarif fixé 
par l’État (soit 1200 DA par kilogramme 
pour la viande emballée sous vide). Il a 
également appelé les citoyens à signaler 
tout abus constaté, afin de lutter contre la 
spéculation.

L’Etat mise sur l’importation pour 
relancer le cheptel national

Par ailleurs, le ministre a indiqué que 285 
000 moutons ont été importées l’année 
dernière pour faire baisser les prix. Il a 
souligné que les prix de la viande ovine et 
bovine locale sont exorbitants, et dépassent 
toutes les limites.
M. Tayab Zitouni a également affirmé que 
la décision du président de la République 
d’importer de la viande visait à permettre 
aux citoyens d’acheter cette denrée à des 
prix abordables et à relancer la croissance 
du cheptel national, qui compte désormais 
23 millions de têtes.

Le Directeur Central 
de la Régulation, de 
la Distribution et du 

Transport au sein de l’Office 
Algérien Interprofessionnel 
des Céréales (OAIC), Imrani 
Boumediene, a révélé que 
l’Office a lancé l’ouverture de 
310 points de vente à l’échelle 
nationale afin de contrer la 
spéculation et l’augmentation 
des prix pendant le mois béni de 
Ramadan.
Imrani a expliqué aujourd’hui 
lors d’une déclaration sur la 
chaine 1 de la Radio Nationale 
que la répartition des points 

de vente se fera en fonction 
de la densité démographique 
de chaque région, en plus de la 
participation de l’OAIC aux 
marchés locaux et aux marchés 
Rahma organisés chaque année 
pendant cette période.
Il a aussi souligné l’existence de 
quantités suffisantes de stocks 
au sein de l’OAIC, insistant 
dans le même contexte sur le fait 
que le retour à ces points vise à 
réguler le marché, garantir la 
stabilité des prix et éviter tout 
comportement négatif de la part 
des commerçants qui cherchent à 
augmenter leurs marges de profit 

de manière aléatoire, affectant le 
pouvoir d’achat des citoyens.
Concernant les nouveaux prix 
appliqués par l’OAIC, Imrani a 
affirmé qu’ils étaient étudiés et 
accessibles à tous les citoyens, 
avec des réductions allant jusqu’à 
40 dinars par produit.

Baisse des prix du riz et des 
légumes secs : 

Une bonne nouvelle pour les 
consommateurs

L’Office Interprofessionnel 
algérien des Céréales (OAIC) a 
récemment annoncé une baisse 
des prix du riz et des légumes secs 
à partir du 03 mars 2024. Cette 

décision fait suite à l’annulation 
de la taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) qui était appliquée à ces 
produits, et qui s’élevait à 9 %.
À l’approche du mois de 
Ramadan, période où le pouvoir 
d’achat des ménages est 
particulièrement scruté, cette 

annonce est une véritable bouffée 
d’oxygène pour de nombreux 
Algériens. En effet, la diminution 
des prix du riz et des légumes 
secs devrait permettre aux 
familles de faire des économies 
sur leur budget alimentaire.
Cette baisse des prix s’inscrit 
dans le cadre des efforts du 
gouvernement pour soutenir le 
pouvoir d’achat des citoyens. 
En annulant la TVA sur le riz et 
les légumes secs, les autorités 
espèrent alléger le poids des 
dépenses alimentaires des 
ménages et contribuer ainsi à 
améliorer leur niveau de vie.



ANNABA / TOURISME

Lors d’une conférence de presse, l’organisateur de cet évènement 
touristique a indiqué que le prochain salon international du 

tourisme (4ème édition) verra la participation de 77 professionnels

Le Chef de daïra d’El-Bouni accueille des citoyens et répond 
à leurs recours sur le logement

ANNABA / GASPILLAGE ALIMENTAIRE

La DCP organise des journées de sensibilisation et célèbre 
la semaine Arabe des droits des consommateurs

Le Salon international du 
tourisme qui sera dans sa 
4ème édition aura lieu du 

16  au 18 mai à l'hôtel Sheraton 
Annaba, avons-nous appris 
lors d’une conférence de presse 
organisée, hier, a l'hôtel Sabri. 
Ce salon,  verra la participation 
de 77 professionnels du tourisme 
et des activités en relation avec le 
secteur, venus de l'intérieur et de 
l'extérieur du pays pour proposer 
et promouvoir différents produits 
touristiques.
Ce prochain salon organisé, 
cette année sous le slogan : ‘’La 
numérisation…secret de notre 
jeunesse pour promouvoir le 
tourisme de notre pays’’  compte 
accueillir  12.000 visiteurs, auquel 
participeront des établissements 
hôteliers tunisiens, des agences 
de voyages algériennes, et 
d'autres pays, pour présenter des 
offres touristiques compétitives 
et d'autres visant à promouvoir 
le tourisme domestique avec 

les spécificités de son littoral 
et ses régions montagneuses, 
ainsi que le tourisme religieux 
et d'exploration, a indiqué 
l'organisateur  lors de la 
conférence de presse. Le 
directeur du tourisme a indiqué '' 
je suis heureux d'être parmi vous 
et il est important de mettre la 
main dans la main pour la réussite 
de ce salon qui est le salon de 
tout le monde et a indiqué que le 

pont fort de ce salon est le choix 
de la numérisation comme thème 
cette année vu l'importance de 
la numérisation dans ce secteur. 
Ce dernier a  affirmé qu’il ne 
ménagera aucun effort pour  
promouvoir le tourisme dans la 
wilaya  d’Annaba qui dispose 
d’un vaste potentiel touristique.
A son tour, le président de la 
commission de tourisme au 
niveau de la CCI - Seybouse a 

déclaré que le salon est appelé 
à réussir ajoutant qu’on n’a 
pas droit a l'erreur, du moment 
que tous les ingrédients sont 
disponibles. Dans le même 
contexte, le directeur de l'hôte 
Sabri a plaidé pour un salon 
différent , pour des conférences et 
des communications pour mettre 
en valeur le produit touristique.
et d’ajouter que des conférences 
et des rencontres ‘’Be to be’’ 

seront organisées.
A noter que cette édition 
de ce salon, organisée par 
l'agence de communication 
évènementielle ‘‘DMZ 
Graphics'', offrira également des 
opportunités d'investissement 
pour promouvoir les activités 
touristiques dans la région 
d'Annaba et autres wilayas. 
En ce sens, la conférence de 
presse, a vu les initiateurs de 
l'événement, mettre l'accent 
sur l'opportunité du carrefour 
d'échanges permettant aux 
opérateurs économiques 
nationaux et internationaux 
d'établir de nouvelles relations 
de Partenariat. La conférence de 
presse était riche en informations 
et en orientations pour organiser 
un salon de meilleure qualité et 
offrir une belle image sur Annaba 
et l'Algérie.
Le directeur de tourisme a affirmé 
sa volonté de faire de Annaba un 
exemple en la matière.

L e Chef de daïra d’El-
Bouni, Kouchit 
Abdelkrim, a accueilli 

des citoyens d’El-Bouni-Centre, 
dépositaires de recours liés au 
logement public locatif, venus 
exprimer leurs préoccupations.
Lors de cette rencontre, le 
Chef de daïra a pris le temps 

d’expliquer les raisons 
de l’exclusion de certains 
citoyens de la précédente 
attribution de logement. Des 
clarifications leurs ont été 
apportées afin de dissiper les 
malentendus et d’assurer une 
compréhension mutuelle. Le 
premier responsable de la daïra 
d’El Bouni a consacré une 
bonne partie de son emploi du 

temps à écouter attentivement 
les inquiétudes des citoyens 
concernant le logement social. 
Cet échange direct entre les 
résidents et le Chef de daïra 
a démontré la volonté des 
autorités locales à engager 
un dialogue constructif avec 
les citoyens sur la base de la 
franchise et de la transparence. 
Le Chef de daïra  s’est engagé 

à examiner attentivement les 
préoccupations soulevées par 
les citoyens et à travailler 
pour la recherche de solutions 
qui répondent aux attentes 
de la population locale. Ce 
dernier a également promis 
une évaluation approfondie des 
demandes de logement social 
pour garantir une distribution 
équitable des ressources. 

La direction du 
commerce d’Annaba 
se distingue par son 

engagement en faveur de 
la sensibilisation contre 
le gaspillage alimentaire, 
particulièrement durant le 
mois sacré de ramadhan. 
Les « Journées Nationales 
de Sensibilisation » 
qu’elle organise du 04 
mars jusqu’aux deuxième 
jours de l’Aïd al-Fitr sont 
une initiative louable 
visant à instaurer une 
culture de consommation 
responsable. Par ailleurs, la 
DCP célèbrera la deuxième 

édition de la « Semaine 
Arabe des droits des 
consommateurs » du 09 au 
15 mars, sous le thème « La 
femme arabe et la protection 
du consommateur », 
mettant en lumière un 
aspect souvent négligé ainsi 
que la journée mondiale des 
droits des consommateurs 
prévue le 15 mars 2024. 
Cette semaine arabe des 
droits des consommateurs  
souligne le rôle crucial 
de la femme dans la 
préservation des droits des 
consommateurs, et met en 
exergue  l’importance de 
son engagement dans ce 

domaine. Le 15 mars, à 
l’occasion de la « Journée 
mondiale des droits 
des consommateurs », 
l’attention sera portée sur 
l’intelligence artificielle 
responsable. En cette 
ère numérique, où l’IA 
joue un rôle de plus en 
plus actif, la direction 
du commerce d’Annaba 
place la protection des 
consommateurs au cœur de 
ses préoccupations.
Ces initiatives démontrent 
l’engagement des pouvoirs 
publics  en faveur d’une 
consommation plus 
rationnelle et responsable. 

La lutte contre le 
gaspillage alimentaire, 
la promotion des droits 
des consommateurs, 
notamment ceux de la 
femme, et la sensibilisation 
à une utilisation équitable 
de l’intelligence artificielle 
témoignent de la volonté 
des autorités locales de 
créer un environnement 
où le consommateur est 
respecté et protégé.
Les initiatives de la 
direction du commerce 
d’Annaba reflètent un 
engagement fort en faveur 
d’une consommation plus 
responsable et éthique.

Sihem .F

Sara.Y

Sara.Y
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Dans le cadre du lancement d’une 
campagne nationale en direction 
des motocyclistes à l’effet de 

lutter contre les comportements dangereux 
et leurs conséquences sur les usagers de 
la route, initiée par la Direction générale 
de la Sûreté nationale, les services de la 
Sûreté de wilaya d’Annaba ont lancé 
dernièrement une vaste campagne de 
sensibilisation destinée aux usagers des 
motos dans les milieux urbains, dans le 
but d’assurer la sérénité et le bien-être des 
citoyens. Des instructions ont été données 
par la direction de la sureté nationale afin 
de mettre fin aux agissements dangereux 
des motocyclistes, notamment la nuit. 
Rappelons que les excès de vitesse, 
dépassements et manœuvres dangereuses 
non réglementaires, circulation à sens 

opposé, défaut de maîtrise de la moto, 
changement de direction sans signalisation, 
sont les principales causes à l’origine des 
accidents causés par les motocyclistes sur 
les routes.  Les usagers de ces motos ont 
été priés d’éviter les vitesses excessives 
dans les zones urbaines, y compris les 
zones résidentielles, les espaces préservés 
pour les familles, au niveau des routes 
principales de la ville en particulier 
durant la soirée, d’éviter au maximum les 
déplacements aux alentours des hôpitaux.
Après cette campagne de sensibilisation, 
les forces de l’ordre vont mener une action 
« sévère » avec des « retraits de motos » 
contre tous les usagers qui n’auront pas 
respecté les consignes élémentaires de 
sécurité et de nuisances sonores. Le port 
de casque sera obigatoire. Espérons que 
ces règles soient respectées ! 

Le terrorisme routier, cette 
dénomination, qui n’a rien d’un 
sobriquet, est utilisée pour qualifier 

les multiples accidents de la route qui 
endeuillent, chaque jour que Dieu fait, des 
dizaines de familles. Tous les qualificatifs 
du dictionnaire ne suffisent pas à alimenter 
ces chroniques funèbres qui alimentent 
chaque jour les colonnes des journaux, 
et remplissent les rapports des services 
concernés, Gendarmerie nationale, Sûreté 
nationale et Protection civile. La morbide 
liste des accidents routiers continue à 
s’allonger. 
En effet, Les vieux véhicules de la marque 
Mazda qui sont pour la plupart dans un 
état déplorable, circulent librement sans 
vignette, ni contrôle technique dans 
les cités et exercent des manœuvres 

très dangereuses, semant la terreur au 
niveau des quartiers. Leurs conducteurs 
n’hésitent pas à faire le rallye  ou à  doubler 
d’autres voitures sans aucun respect de la 
distance de sécurité. Ces derniers évitent 
de circuler à proximité des barrages de la 
police et les arrondissements de crainte 
de subir des amendes policières pour 
contravention
Malgré les campagnes de sensibilisation 
animées par les éléments de la sûreté 
de wilaya, la protection civile, et la 
gendarmerie nationale sur le contrôle 
technique des voitures et la nécessité 
de respecter le code de la route, ces 
chauffards  continuent à semer la terreur. 
Nous avons par ailleurs remarqué que des 
taxis qui assurent la destination Annaba 
centre ville à la Plaine Ouest circulaient 
sans rétroviseurs.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Saisie d’environ 600 comprimés 
hallucinogènes et arrestation

 de trois (3) individus

ANNABA / EL BOUNI

Multiplication des interventions 
policières contre la criminalité 

urbaine

ANNABA / DGSN

Journées de sensibilisation 
au profit des deux roues

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE

Ces vieilles camionnettes 
“Mazda” qui terrorisent 

les piétons et automobilistes

Dans la continuité de ses activités 
opérationnelles de la Sûreté 
d’Annaba, pour lutter contre 

le fléau de la drogue et des substances 
psychotropes, la brigade de lutte contre le 
trafic illicite de la drogue a pu, la semaine 
dernière, s’emparer de 582 comprimés 
de substances psychotropes de type 
Prégabaline- 300 mg, en plus d’une 

somme d’argent découlant de la vente des 
produits prohibés, en sus de l’arrestation 
de trois (3) individus âgés entre 25 et 36 
ans. .
Après l’accomplissement des procédures 
légales nécessaires, les suspects ont été 
déférés par devant le procureur de la 
république près le tribunal d’El-Hadjar, 
hier, dans l’affaire de possession, vente, 
et achat de substances psychotropes.

Les autorités de la troisième sûreté 
urbaine d’El Bouni ont intensifié 
leurs opérations policières, au 

cours des dix derniers jours, dans le cadre 
de la traque des criminels et la répression 
des activités illicites. Pendant cette 
période, les forces de police ont procédé 
à l’arrestation de 15 individus faisant 
l’objet de recherches émises par les 
autorités judiciaires. Ces arrestations font 
suite à des enquêtes minutieuses visant à 
identifier et à appréhender des individus 
soupçonnés d’implication dans divers 
délits. En outre, dix (10) individus ont 
été appréhendés suspectés de détention 
de psychotropes. Parallèlement, trois (3) 

individus ont été arrêtés pour possession 
d’armes blanches interdites.
Il est à noter que toutes les procédures 
légales nécessaires ont appliquées en 
coordination avec le procureur régional 
compétent. Cette collaboration vise à 
assurer que les individus appréhendés 
soient traduits en justice conformément 
aux lois en vigueur.
Ce renforcement des opérations policières 
démontre l’engagement des autorités 
locales à garantir la sécurité des citoyens 
d’El Bouni et à maintenir l’ordre public. 
Ces actions soutenues visent à dissuader 
les activités criminelles tout en renforçant 
la confiance de la population envers les 
forces de l’ordre.

Sara.Y

IMEN.B S.F
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Les grands bureaux 
de poste à Annaba 
connaissent une 

affluence remarquable des 

citoyens, venus retirer leur 

argent à quelques jours du mois 

sacré de ramadhan. Des files 

d’attente devant les guichets 

sont interminables notamment 
au bureau de poste de la 
Colonne et  Oued Forcha. Les 
citoyens sont impatients de 
cette tâche qui s’avère longue 
et lente.  Plusieurs bureaux de 
poste à Annaba étaient investis 
tôt le matin, selon certains, une 
anarchie régnait dans ces lieux 
notamment pour les citoyens 

dans le besoin qui veulent 
retirer leur argent. Le spectre 
des chaînes d’attente au niveau 
des bureaux de postes angoisse 
la population en quête de retrait 
d’argent, plus particulièrement 
pour ce mois-ci, les citoyens 
appréhendent le fait que les 
guichets des bureaux de postes 
soient pris d’assaut durant les 

premiers et les derniers jours 
de ce mois de Ramadhan. Que 
ce soit au niveau des grandes 
villes ou dans les localités les 
plus reculées de la wilaya, les 
guichetiers d’Algérie Poste 
prévoient que la pression va 
durer, encore, dans les prochains 
jours, et aller jusqu’à la première 
semaine du Ramadhan.

ANNABA / ALGÉRIE POSTE :      

A quelques jours du mois de Ramadhan…forte pression 
sur les guichets d’Algérie Poste 

Imen.B

Dans le cadre de la mise 
en œuvre du plan de 
développement des 

cultures stratégiques, visant 
à assurer l’autosuffisance 
progressive en matière de 
production d’huile à travers la 
culture des graines oléagineuses, 
après la culture du colza et le 
soja, la wilaya d’Annaba tente 
une nouvelle expérience, celle 
de la culture du tournesol. En 

effet, une journée d’information 
a été organisée par la direction 
des services agricoles en 
collaboration avec la chambre 
de l’agriculture de la wilaya 
d’Annaba au niveau de la maison 
des jeunes de Ain El Berda 
sous le thème ‘’Déroulement  
technique   des mesures 
incitatives mises en place par 
l’État afin de promouvoir la 
culture du tournesol’’. Une 
culture dont l’objectif  est de 
réduire la facture d’importation 

de ce produit et d’atteindre 
l’autosuffisance en huile de 
table, à travers la plantation des 
graines oléagineuses. Avec la 
participation des professionnels 
du secteur agricole ainsi que 
l’entreprise PHYTOBIOCHEM, 
les agriculteurs sont disposés 
à adhérer pleinement à cette 
nouvelle stratégie  visant la 
relance de cette filière à l’aide 
de technologies modernes 
en vue d’obtenir un meilleur 
rendement.

ANNABA / DIRECTION DES SERVICES AGRICOLES :

Journée d’information sur la Culture du tournesol à la maison 
des jeunes de Ain El Berda

Les 2èmes journées 
nationales du 
monodrame de Annaba, 

organisées par l’association 
‘’Chibeb’’ en hommage 
aux chouhadas de Ghaza et 
la résistance de ce peuple 
héroïque sous la thématique “ 
Ghaza est le parcours du cœur” 
se sont clôturées, hier soir, 
par la remise honorifique aux 
jeunes amateurs de la poésie 
de l’art dramatique qui ont 

déclamé une série de poésie 
et des chants glorieux à la 
mémoire du peuple palestinien 
meurtri par l’occupant. Ainsi 
pendant trois jours les jeunes 
amateurs du 4ème  art ont par 
leur voie et leur art subjugué les 
spectateurs présents, par leurs 
talents sous le maestro Hamid 
Gouri et d’autres artistes. Le 
public présent n’a pas manqué 
d’applaudir et d’encourager les 
jeunes amoureux de la poésie par 
des applaudissements nourris 

en l’honneur de la résistance 
palestinienne à la dernière 
représentation théâtrale “Virus” 
de l’association frontière de 
Annaba” Il est à noter que le 
public a pu suivre au cours de 
cette manifestation culturelle 
d’autres présentations tels” le 
cri de l’association culturelle 
Taoues de Annaba et “ Hai 
dour” de la coopérative de 
Biskra  ainsi que “et moi et 
la terrasse” de la coopérative 
des arts de Sidi Bel Abbes. 

Organisée par l’association 
Chiheb, cette manifestation a 
permis au public amoureux de 

cet art et les responsables de 
cette organisation de découvrir 
des jeunes talents de cet art.

ANNABA / TRA AZZEDINE MEDJOUBI :

Clôture des journées nationales du monodrame
“Ghaza…est le parcours du coeur”

Imen.B

Tayeb Zgaoula

Le rapport sur “le soutien 
technique à la gestion 
durable des forêts pour 

lutter contre les feux de forêts en 
Algérie”, élaboré par des experts 
de la Banque mondiale, a été 
présenté lundi passé à Jijel.
“Les recommandations du 
rapport insistent sur l’association 
des différents intervenants dont 
les associations, les médias et 
les riverains à la protection de 
cette ressource naturelle plus 
que jamais menacée”, a affirmé 

le secrétaire général de la wilaya 
de Jijel, Kamel Berkane, dans 
son allocution d’ouverture de 
l’atelier de formation, organisé 
au centre de formation des agents 
techniques de Kessir, en présence 
de cadres de la Direction générale 
des forêts (DGF), de la Banque 
mondiale et des conservateurs 
des forêts de 20 wilayas.
Il a ajouté que “l’action anticipée 
est de nature à réduire l’impact 
des incidents et cela ne peut 
se faire qu’avec une bonne 

préparation incluant des travaux 
sylvicoles, l’ouverture de pistes 
forestières, la réalisation de 
tranchées anti-feux, l’élaboration 
de plans de prévention et la 
sensibilisation du citoyen en 
tant qu’agent fondamental et 
efficace”.
De son côté, Abdelbassat 
Touati, directeur des études à la 
Délégation nationale aux risques 
majeurs, a indiqué à l’APS que 
la présentation de ce rapport 
réalisé en partenariat par des 

experts de la Banque mondiale 
présente aux partenaires locaux 
les conclusions de l’analyse de 
l’état de la forêt en Algérie, ses 
problèmes et ses menaces dont 
les incendies dont l’ampleur 
s’est accentuée ces dernières 
années menaçant même les vies 
humaines.
La rencontre, a-t-il noté, s’inscrit 
aussi dans le cadre des préparatifs 
de la campagne de prévention des 
feux de forêts de l’année 2024 
et traduit la détermination des 

autorités supérieures de l’Etat à 
protéger la ressource forestière 
par la mobilisation des moyens 
humains et matériels pour éviter 
les incendies enregistrés en 
Algérie durant les trois dernières 
années.

JIJEL :

Présentation du rapport sur le soutien technique à la gestion 
durable des forêts pour lutter contre les feux de forêts



En Chine, Li Qiang veut rassurer sur la capacité de son pays à 
faire face aux défis économiques

La mafia en Corse, une réalité enfin admise par l’Etat

Le premier ministre 
a fixé un objectif de 
croissance de 5 % 

pour l’année à venir, lors de 
la session de l’Assemblée 
nationale populaire, le grand 
rendez-vous de la vie politique 
chinoise, selon le monde fr.
Les drapeaux rouges aux 
plis parfaits, l’emblème de la 
République populaire en toile 
de fond, l’imposante étoile 
au plafond, près de 3 000 
officiels écoutant impassibles 
après avoir franchi les 
lourdes colonnes du Palais 
de l’Assemblée du peuple 
qui borde l’ouest de la place 
Tiananmen : tel est le décor 
cérémonial dans lequel le 
premier ministre chinois en 
poste depuis un an, Li Qiang, a 
donné mardi 5 mars la feuille de 

route de la deuxième puissance 
mondiale pour 2024.
Les attentes étaient élevées, à 
la hauteur des défis auxquels la 
Chine fait face. Economiques 
d’abord, avec un chômage des 
jeunes à plus de 20 % en juin 
2023 avant que la méthode de 

calcul ne soit subitement révisée 
au cours de l’été pour tomber à 
14,9 % en janvier, l’immobilier 
en crise et une pression 
déflationniste. Commerciaux 
aussi, alors que l’Union 
européenne et les Etats-Unis 
s’inquiètent de la déferlante 

de l’automobile électrique 
chinoise. La Chine représente 
60 % de la production et des 
ventes de véhicules électriques 
mondiales, a affirmé M. Li. 
Politiques enfin, les Chinois 
n’ayant jamais su pourquoi 
leurs ministres des affaires 
étrangères et de la défense, tous 
deux nommés au printemps 
2023, ont été subitement 
démis dans le courant de 
l’année. A l’ouverture du grand 
rendez-vous annuel de la vie 
politique chinoise, la session 
de l’Assemblée nationale 
populaire, il s’agissait donc de 
rassurer.
Le premier ministre, déroulant 
son discours au pupitre 
derrière ses fines lunettes, n’a 
pas nié les obstacles, sous 
les yeux du tout-puissant Xi 

Jinping, cravate pourpre. « Les 
conflits géopolitiques se sont 
aggravés, le protectionnisme 
et l’unilatéralisme ont gagné 
du terrain », relève Li Qiang. 
Le budget de la défense 
augmentera de 7,2 %, comme 
en 2023. Et, en interne, 
constate-t-il, « après le choc 
des trois années de Covid-19 », 
« des contradictions profondes, 
accumulées de longue date, 
ont émergé rapidement, et 
de nouvelles situations et de 
nouveaux problèmes se sont 
succédé ». Il liste la baisse 
de la demande extérieure, 
l’insuffisance de la demande 
intérieure, les surcapacités de 
production, les risques liés à 
l’immobilier ou aux dettes des 
autorités locales.

C’est un débat 
sémantique qui n’a 
rien d’anodin : les 

représentants de la puissance 
publique ont enfin mis le bon 
mot sur l’emprise criminelle dont 
souffre l’île depuis les années 
1980,selon le monde fr.
Il faut du temps pour se défaire 
d’une emprise ; cela vaut pour 
les personnes comme pour les 
collectivités humaines. Après des 
années de déni, des serviteurs 
de l’Etat s’accordent désormais 
sur le nom du mal dont souffre 
la Corse : la « mafia ». Ce débat 
sémantique n’a rien d’anodin. 
Ne pas désigner correctement 

le phénomène de violence qui 
étouffe ce morceau de territoire 
national, c’est accepter que l’île 
soit soumise au non-droit, c’est 
abandonner sa population et faire 
perdurer l’illusion d’une autorité 
incontestée de l’Etat.
Le premier coup de semonce 
est venu de Nicolas Bessone, 
procureur de la République de 
Marseille et chef, à ce titre, de 
la juridiction chargée de lutter 
contre le crime organisé pour la 
région Sud-Est et la Corse. Le 7 
février, à peine nommé, il déclare 
publiquement : « Il y a une mafia 
en Corse, il ne faut pas se cacher 
derrière son petit doigt. Je crois 

que ne pas dire les choses, c’est 
le début des problèmes. » C’est 
la première fois qu’un procureur 
de Marseille désigne ainsi 
ouvertement son ennemi.
Le 15 février, Arnaud Vieules, 
nouveau coordonnateur pour 
la sécurité en Corse, bras droit 
du préfet de région, à Ajaccio, 
s’adressait à la société corse 
grâce aux médias locaux : « Le 
cœur de ma mission, c’est la 
criminalité organisée, on peut lui 
donner le nom de “mafia”. (…) 
Elle rompt le lien social entre les 
gens, et quand l’Etat de droit est 
bafoué, c’est la loi du plus fort 
[qui s’impose]. (…) Ce territoire 

a le droit, comme n’importe quel 
autre, à l’égalité entre citoyens. »
Le lendemain, dans un entretien 
au quotidien Corse Matin, le 
ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin, ajoutait : « Oui, il 
existe des mafias en Corse, 
concentrées autour de la drogue 
; les coups durs que nous leur 
portons sont essentiels pour la 
République et pour l’île. » Le 
propos distingue certes plusieurs 
types de mafias, ce qui peut 
être débattu, mais, venant du 
chef de ce ministère régalien, il 
place, enfin, le curseur au niveau 
adéquat, celui d’une politique 
publique. Car seul l’Etat est en 

mesure d’opposer une violence 
légitime à celle de la mafia.
Composante inaliénable
Le pouvoir mafieux corse est 
encore jeune, ce qui en complique 
la compréhension. L’emprise du 
monde criminel sur les sphères 
politique et économique de l’île 
remonte aux années 1984-1985, 
alors que les fondations des 
mafias sicilienne ou napolitaine 
émergent dès la fin du XIXe 
siècle. Il a imposé des règles 
non dites, et s’y opposer peut 
coûter cher, car la mafia exerce 
sa violence sur l’ensemble de 
la société. La liste des victimes 
d’assassinat, en Corse

La campagne en vue 
de la présidentielle de 
novembre aux Etats-

Unis révèle un paradoxe, note 
la juriste et américaniste Anne 
Deysine, dans une tribune au « 
Monde ». La liberté d’expression, 
lorsqu’elle autorise le mensonge, 
comme c’est aujourd’hui le cas 
en Amérique, risque de faire 
vaciller la démocratie, selon le 
monde fr.
Le premier amendement à la 
Constitution des Etats-Unis, 
qui interdit à l’Etat de porter 
atteinte à la liberté d’expression, 
à la liberté de la presse et à 
la liberté religieuse, a depuis 
longtemps été interprété de façon 
extensive, voire absolutiste, 
par la Cour suprême des Etats-

Unis. Il est donc possible de 
mentir, de proférer des propos 
racistes ou antisémites sous 
le parapluie protecteur du 
premier amendement. Seuls 
sont sanctionnés les propos 
incitant à commettre des actes 
violents et dangereux de manière 
imminente. C’est la doctrine 
jurisprudentielle du « danger 
clair et immédiat » (« clear and 
present danger »).
Parallèlement, les républicains 
ont obtenu, dans les années 1980, 
l’abrogation des règles instituant 
des temps de parole égaux à la 
radio et à la télévision. Aux Etats-
Unis, il n’existe aucun équivalent 
de l’Autorité de régulation de la 
communication audiovisuelle 
et numérique susceptible de 

veiller au respect de la pluralité 
des vues, pourtant au cœur de 
la doctrine développée par la 
Cour suprême du « libre marché 
des idées ». L’animateur de 
radio ultraconservateur Rush 
Limbaugh a ainsi pu, pendant 
des années, vitupérer chaque 
jour, trois heures durant, 
sur de multiples antennes et 
faire avancer les positions 
antiavortement, ou celles sur 
la dérégulation ou la fraude 
électorale omniprésente – alors 
que les études montrent que cette 
dernière est inexistante.
La seule limite aux mensonges 
semble être le procès en 
diffamation. Le fabricant de 
machines à voter Dominion, 
qui a été accusé pendant des 

mois par Donald Trump et 
les journalistes de Fox News 
d’avoir manipulé les résultats 
de l’élection présidentielle 
de 2020, a pu contraindre la 
chaîne conservatrice à transiger 
pour la somme incroyable de 
787,5 millions de dollars (725 
millions d’euros). Il est vrai que 
Dominion avait obtenu, durant 
la phase préparatoire au procès, 
suffisamment de SMS et de 
courriels des présentateurs, des 
journalistes et des dirigeants de 
la chaîne montrant qu’ils savaient 
que Trump avait perdu.
Course à l’audience non régulée
La désinformation s’est aggravée 
avec l’arrivée des chaînes 
d’information en continu, 
entraînant une course à l’audience 

non régulée, et l’omniprésence 
des réseaux sociaux. Leur modèle 
économique valorise le mensonge 
et les propos outranciers, en plus 
d’enfermer les utilisateurs dans 
des bulles informationnelles de 
plus en plus radicalisées.
Ce qui aide à comprendre que 10 
% des Américains croient que la 
Terre est plate, selon une étude 
d’opinion réalisée en 2021 pour 
le compte de la Carsey School de 
l’université du New Hampshire, 
et que seuls 46 % d’entre eux 
estiment que le réchauffement 
climatique est le résultat de 
l’activité humaine, d’après 
un sondage de 2023 du Pew 
Research Center. Et un tiers des 
Américains, dont 
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« Aux Etats-Unis, la liberté d’expression est devenue l’ennemie 
du pluralisme et un danger pour la démocratie »



Le retour empreint de persécutions des réfugiés syriens dans 
leur pays d’origine

IRAN:

Victoire sans surprise des conservateurs sur fond d’abstention 
record aux législatives

Les négociations continuent pour une trêve 
à Gaza avant le ramadan

Confrontés à une 
multitude de défis 
économiques, 

sécuritaires et réglementaires 
dans les pays voisins, des 
centaines de milliers de 
réfugiés syriens qui ont fui 
la guerre civile sont rentrés 
chez eux, en dépit de la 
situation sombre qui les 
attend sur le plan sécuritaire 
et humanitaire.
Pour beaucoup, cette 
décision a été lourde de 
conséquences. Un rapport 
récent du Bureau des droits 
de l’homme des Nations 
unies constate que de 
nombreux réfugiés qui 
ont fui le conflit vers les 

pays voisins au cours de 
la dernière décennie sont 
maintenant «confrontés à 
des violations flagrantes des 
droits de l’homme et à des 
abus lorsqu’ils retournent en 
Syrie».
Le rapport, publié le 13 
février, fait état d’incidents 
survenus dans diverses 
régions du pays et perpétrés 
par les autorités de facto, le 
gouvernement syrien et un 
ensemble de groupes armés.
«La situation dans ces 
pays d’accueil est devenue 
tellement horrible que les 
gens décident encore de 
retourner en Syrie malgré 
tous les défis», a déclaré 

Karam Shaar à Arab News 
(Photo, AFP).
Les rapatriés sont exposés à 
une multitude de menaces de 
la part de «toutes les parties 
au conflit», notamment 
les disparitions forcées, 
les arrestations arbitraires, 
la torture et les mauvais 
traitements en détention, 
ainsi que la mort en 
détention, indique le rapport.
De nombreux rapatriés 
interrogés par le Bureau 
des droits de l’homme des 
Nations unies ont déclaré 
qu’ils avaient été convoqués 
pour être interrogés par les 
services de sécurité syriens 
après leur retour en Syrie.

D’autres ont signalé avoir 
été arrêtés et détenus par les 
autorités gouvernementales 
dans les zones tenues par le 
régime, par Tahrir al-Cham 

ou par des groupes armés 
affiliés à la Turquie dans le 
nord-ouest, et par les Forces 
démocratiques syriennes 
dans le nord-est.

Les conservateurs au 
pouvoir en Iran ont 
remporté sans surprise 

les législatives de vendredi, 
marquées par une abstention 
record depuis le début de la 
République islamique en 1979.
Quatre jours après le scrutin, 
le ministère de l’Intérieur a 
annoncé que “25 millions” 
d’Iraniens, soit “41%” des 61 
millions d’électeurs, s’étaient 
déplacés dans les bureaux de 
vote.
Ce chiffre est inférieur à celui 
de 42,57% des précédentes 
législatives de 2020, qui avaient 
été perturbées par la crise de la 
Covid.
La participation a ainsi été la 

plus faible pour des législatives 
depuis la révolution de 1979, 
sur fond d’appels à l’abstention 
lancés après la disqualification 
de nombreux candidats modérés 
ou réformateurs avant le scrutin.

Ces élections étaient 
considérées comme un test 
pour le pouvoir car elles étaient 
les premières depuis le vaste 
mouvement de contestation 
ayant secoué le pays à la suite 

de la mort en septembre 2022 de 
la jeune Mahsa Amini, arrêtée 
pour non-respect du strict code 
vestimentaire du pays.
Les Etats-Unis ont affirmé 
lundi que la faible participation 
constituait un nouveau signe 
de “mécontentement” de la 
population iranienne.
“Je ne pense pas qu’il y ait 
de doute sur le fait qu’il y ait 
du mécontentement face au 
régime”, a déclaré à la presse 
Matthew Miller, le porte-parole 
du département d’Etat.
Le ministre de l’Intérieur Ahmad 
Vahidi s’est félicité lundi que, 
“en dépit de la propagande 
puissante et sans précédent des 
ennemis et du recours à tous 

les outils pour dissuader les 
gens de voter, et malgré des 
problèmes économiques, le 
peuple a montré une magnifique 
mobilisation”.
Il a mis en cause des forces 
“néfastes, dont des services de 
renseignement et des groupes 
terroristes” pour avoir tenté de 
“saper la sécurité” des élections 
sans y parvenir.
Il n’a pas donné de détails 
sur ces “ennemis” mais le 
guide suprême, l’ayatollah Ali 
Khamenei avait mis en cause 
les Etats-Unis, Israël et certains 
pays européens.
Washington avait jugé jeudi 
que ces élections n’étaient ni 
“libres” ni “équitables”.

Les négociations entre le 
Hamas et les médiateurs 
internationaux 

continuent mardi au Caire 
dans l’espoir de parvenir, 
avant le ramadan, à une trêve 
à Gaza après presque cinq 
mois de guerre entre Israël 
et le mouvement islamiste 
palestinien.
“Le deuxième jour de 
négociations au Caire avec les 
Etats-Unis, le Hamas et le Qatar 
a pris fin et les discussions 
doivent reprendre demain pour 
étudier les moyens de parvenir 
à une trêve dans la bande de 
Gaza”, a annoncé lundi soir la 
chaîne égyptienne AlQahera 
News, proche des services de 
renseignement du pays, citant 

“un haut responsable”.
“Il y a eu un progrès significatif 
dans les négociations” qui 
ont repris dimanche sans 
représentant israélien, a encore 

dit ce responsable.
Les médiateurs égyptiens, 
américains et qataris tentent 
d’arracher un compromis aux 
deux camps afin d’obtenir un 

accord de trêve avant le début, 
le 10 ou 11 mars, du mois 
sacré musulman du ramadan. 
Un tel accord permettrait une 
libération d’otages retenus à 
Gaza en échange de prisonniers 
palestiniens détenus par Israël.
Les Etats-Unis, principal 
soutien d’Israël, réclament avec 
de plus en plus d’insistance 
un cessez-le-feu face à la 
catastrophe humanitaire que la 
guerre a causée dans la bande 
de Gaza.
Le Hamas exige, avant tout 
accord, un cessez-le-feu 
définitif, une augmentation de 
l’aide humanitaire entrant dans 
la bande de Gaza et un retrait 
militaire israélien du territoire.
Israël rejette ces conditions, 

disant vouloir poursuivre son 
offensive jusqu’à l’élimination 
du Hamas.
Pour parvenir à la “victoire 
totale”, Israël a annoncé 
préparer une offensive terrestre 
sur Rafah, une ville située à 
l’extrême sud de la bande de 
Gaza, contre la frontière fermée 
avec l’Egypte, où sont massés, 
selon l’ONU, près d’un million 
et demi de Palestiniens dans une 
situation désespérée.
A Khan Younès, au nord 
de Rafah, des Palestiniens 
récupèrent les corps en 
décomposition qui jonchent les 
rues de cette ville transformée 
en champ de ruines, et les 
évacuent dans des couvertures.
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EN : 
Les Algériens qui vont profiter de l’arrivée de Petkovic

Le nouveau dérapage qui coûte cher à l’enfant terrible 
Youcef Belaïli

Le nom de certains actuels 
cadres de l’équipe 
nationale, pourraient bien 

être out des plans du nouveau 
sélectionneur des Fennecs pour 
les prochaines échéances. Pour 
compenser ces potentielles 
futures absences, certains noms 
pourraient réintégrer la sélection, 
sans parler de l’apparition de 
toutes nouvelles têtes.
Qui dit nouveau sélectionneur, 
dit redistribution des cartes. 
Avec l’arrivée de Vladimir 
Petkovic sur le banc de l’équipe 
d’Algérie, certains Fennecs, mis 
de côté par Djamel Belmadi 
lors des dernières dates FIFA, 
pourraient bien avoir une chance 
de renouer avec la sélection. En 
effet, plusieurs joueurs avaient 
été écartés par l’ex-chef du staff 
technique de l’équipe nationale. 
Toutefois, ces mêmes hommes 
vont sans doute apparaître dans 

les futures listes des Verts.
Benrahma, un retour évident 

en sélection ?
L’attaquant algérien Saïd 
Benrahma a été écarté par 
Belmadi durant ses derniers mois 
de règne, notamment lors de la 
Coupe d’Afrique des nations. 
Pour cause, l’ancien pensionnaire 
de West Ham avait beaucoup de 
mal en club, manquant de temps 
de jeu, et n’étant quasiment pas 

décisif cette saison. Toutefois, 
le transfert du natif d’Aïn 
Témouchent vers l’Olympique 
Lyonnais semble grandement 
lui réussir et une confiance 
grandissante émane du joueur 
algérien. Même si en plusieurs 
années, il n’a toujours pas de 
match référence en sélection, 
Benrahma aura sûrement droit 
à une ultime chance avec le 
nouveau sélectionneur, et son 

retour parait tout à fait logique.
Certains comebacks attendus

Adem Zorgane, Abdelkahar 
Kadri, Zinedine Belaid… Des 
indispensables pour leurs clubs 
respectifs, mais qui n’ont pas 
vraiment eu leur chance sous 
l’ère de Djamel Belmadi. En 
effet, Zorgane est un indiscutable 
de Charleroi, Kadri est le talent 
de Courtrai et Belaid, le leader 
et l’un des joueurs les plus 
influents de l’USMA, pourtant, 
leurs apparitions avec le maillot 
des Verts est très limitées, 
surtout pour le défenseur des 
Rouges et Noirs. Un retour dans 
les plans du coach serait plus que 
possible.

De nouveaux visages 
vont apparaître en Vert

De nouveaux joueurs devraient 
rejoindre les rangs des Verts et 
intégrer le nouveau roster de 
l’équipe nationale, et comme 

nous vous l’avions révélé 
en exclusivité La Gazette du 
Fennec, Rafik Guitane est en 
tête de liste pour cela. Le jeune 
attaquant, algérien de son père, 
fait actuellement sensation au 
Portugal avec Estoril, et devrait 
être convoqué pour le prochain 
stage du mois de mars.
En parlant de révélation 
algérienne, il est difficile de 
passer à côté du très talentueux 
Anis Hadj Moussa, qui est chaud 
bouillant depuis son transfert 
à Vitesse (Pays-Bas) cet hiver. 
Déjà international algérien 
U23, l’ailier droit de 22 ans 
est attendu du côté des A très 
prochainement. Il en va de même 
pour Monsef Bakrar, qui a fait 
beaucoup de bruit cet été avec 
son transfert au New York City 
FC, et dont l’apparition future en 
équipe nationale ne devrait pas 
être une surprise.

Ces derniers jours, Youcef 
Belaïli est dans l’oeil 
du cyclone en Algérie. 

Le Fennec, qui évolue au MC 
Alger, a écopé d’une grosse 
sanction après un nouveau 
dérapage. Ce qui pourrait aussi 
avoir des conséquences en 
équipe nationale.
L’enfant terrible du football 
algérien. Une réputation qui 
colle à la peau et au maillot 
floqué au nom de Youcef Belaïli. 
A plusieurs reprises durant sa 
carrière, le joueur âgé de 31 ans 
a été au centre de polémiques 
liées à son attitude. En 2022, il a 
fait parler de lui après son départ 
mouvementé de Brest. Arrivé 
en Bretagne à la fin du mercato 
d’hiver 2022, il avait disputé 13 
rencontres toutes compétitions 
confondues. Le temps d’inscrire 
3 buts et de délivrer 2 assists. 
De retour en début de saison, il 
n’est pas resté très longtemps.

Un départ houleux de Brest
Après 6 rencontres (2 assists), il 
a claqué la porte, lui qui vivait 
mal l’éloignement de sa famille. 
Dans la foulée, on a appris 
que le Fennec avait laissé le 
logement qu’il occupait dans un 
état déplorable. Cela nécessitait 
50 000 euros de travaux. « 
Tous les matelas ont dû être 
changés, la cuisine à refaire. 
Comme la maison était chauffée 
à 28 degrés en permanence, les 
sols ont gondolé sous l’effet 
de l’humidité. Sans parler des 
mégots dans la baignoire, des 
portes de placards arrachées, 
des casseroles brûlantes posées 
à même le plan de travail… Un 
véritable carnage», a précisé l’un 
des témoins au Télégramme.

Il a récidivé à Ajaccio

«L’AC Ajaccio a constaté 
l’absence de son joueur, Youcef 
Belaïli, depuis le mardi 25 avril. 
Celui-ci ne s’est pas présenté à la 
reprise des entraînements après le 
match ACA-Brest. Une rencontre 
à l’issue de laquelle, le joueur a 
eu un comportement inapproprié 
envers nos supporters, ce que 
l’AC Ajaccio condamne avec la 
plus grande fermeté. Au regard 
de ces faits fautifs une procédure 
disciplinaire est en cours.» 
Malgré 6 buts et 3 assists en 17 
apparitions, le club de Ligue 2 n’a 
pas souhaité continuer à avancer 
avec un élément perturbateur. 
Ce qui a eu des conséquences en 
équipe nationale.
Djamel Belmadi n’avait pas 
sélectionné le joueur, chouchou 
des supporters des Verts, en juin 
dernier. «Il est hors club, hors 
compétition. Il n’y pas de sujet. 
Je ne rentrerai pas là-dedans. En 
2018, quand on le sélectionne, il 
n’était dans les bouches d’aucune 
personne. Personne ne parlait de 
lui, ni plateau télé, ni journaliste. 
On n’arrivera pas à mettre un 
flou entre lui et moi. Il est sans 
club. Le jour où il retrouvera 
un club, où il sera de nouveau 
compétitif, il sera de nouveau 
sélectionnable. Point barre.» Peu 
de temps après, Belaïli a rebondi 
au pays, au MC Alger.

Une attitude loin d’être 
exemplaire

Un club avec lequel il a démarré 
tambour battant avec 10 buts 
inscrits lors des 7 premières 
journées de championnat. 
Ensuite, plus rien pour le 
footballeur algérien, qui totalise 
donc 10 buts en 13 rencontres. 
Malgré tout, cela lui a permis de 
retrouver la sélection puisqu’il a 

participé à la Coupe d’Afrique 
des Nations en Côte d’Ivoire cet 
hiver (3 matches). Mais depuis 
son retour en club, Belaïli a de 
nouveau fait parler de lui, mais 
pas pour son talent. En effet, son 
attitude a encore été pointée du 
doigt lors de la rencontre face au 
CS Constantine (17 février). Un 
match au cours duquel il a eu une 
altercation avec l’arbitre.
Le média algérien TSA a parlé 
d’un «geste indigne d’un joueur 
de son rang envers l’arbitre du 
match MCA-CSC». Malgré 
cela, il n’a écopé que d’un 
carton rouge. Ce qui a provoqué 

l’indignation au pays, où certains 
estiment qu’il est privilégié. 
La semaine suivante, Belaïli a 
récidivé lors du match face au 
MC El Bayadh le 24 février. A 
la suite d’une faute sur le gardien 
adverse, il a été expulsé. Mais il 
a protesté avec véhémence. Ce 
qui a provoqué des accrochages 
entre les joueurs et «il a fallu 
l’intervention de ses coéquipiers 
et des techniciens du MCA pour 
faire sortir Belaili du terrain» 
selon TSA.
Sanctionné lourdement par la 

LFP et …par Petkovic ?
La publication algérienne a 

précisé que le joueur s’est 
aussi distingué «par un geste 
condamnable envers les 
supporters sétifiens». Belaïli, 
qui est allé trop loin, a été 
suspendu pour 6 matches, dont 
2 avec sursis, par la LFP. Cette 
dernière lui a aussi infligée une 
amende de 100 000 dinars pour 
«contestation de décision et 
comportement antisportif envers 
un officiel de match suivi d’un 
geste obscène envers le public.» 
Dans la ligne de mire de la ligue, 
le joueur a aussi été averti qu’en 
cas de récidive, sa sanction serait 
doublée. Cela ne fait pas les 
affaires du joueur, qui pourrait 
payer le prix cher également en 
sélection.
La Gazette du Fennec, qui 
parle d’un comportement «ni 
professionnel, ni digne d’un 
international algérien», explique 
qu’il «risque tout simplement 
de compromettre ses chances de 
remettre le maillot de l’Algérie 
dans le futur sous la houlette de 
Vladimir Petkovic.» En effet, 
si Djamel Belmadi a pu passer 
l’éponge sur son attitude jugée 
limite, le nouveau sélectionneur 
pourrait ne pas être aussi 
clément selon la GDF. «Les 
entraîneurs étrangers accordent 
une priorité plus marquée au 
comportement des joueurs qu’à 
des considérations émotionnelles 
lorsqu’il s’agit de prendre des 
décisions disciplinaires pour 
maintenir la paix au sein du 
vestiaire. Vu le timing, cette 
sanction pourrait bien le priver 
du stage prévu en mars.» Une 
double peine pour un Youcef 
Belaïli, qui n’apprend pas de ses 
erreurs.
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Manchester City :
La sortie cash d’Erling Haaland sur son avenir 

et le Real Madrid

L’épineux cas Marco Asensio tracasse l’Espagne

Ce mardi, Erling Haaland 
s’est présenté en 
conférence de presse. 

L’occasion d’en dire plus sur sa 
saison et surtout sur son avenir, 
lui qui est envoyé du côté du 
Real Madrid depuis des mois.
Un petit évènement. Ce mardi, 
Erling Haaland s’est présenté 
en conférence de presse à la 
veille du 1/8e de finale retour 
de la Ligue des champions 
face au FC Copenhague. Peu 
présent face aux médias cette 
saison, le Norvégien a régalé les 
journalistes présents sur place. 
En effet, le footballeur âgé de 23 
ans a évoqué son avenir. Un sujet 
qui fait parler un peu partout 
en Europe ces derniers mois, 
notamment en Espagne. En effet, 
le nom de l’attaquant est souvent 

cité du côté du Real Madrid. 
Malgré l’arrivée prochaine de 
Kylian Mbappé, la Casa Blanca 
suit toujours avec intérêt la 
superstar de City.

Haaland évoque son avenir
Plus récemment, les médias 
ibériques ont évoqué un possible 
intérêt du FC Barcelone. Cela a 

fait suite à une visite de Maxwell, 
l’un des collaborateurs de son 
agent Rafaela Pimenta, au club 
catalan. Mais le voir rejoindre 
les pensionnaires du Camp 
Nou, qui ont d’énormes soucis 
financiers, paraît peu probable. 
En tout cas, pas à court terme. Ce 
n’est pas l’intention du joueur, 

qui a mis les points sur les «i» 
face à la presse, quand on a 
évoqué l’intérêt du Real Madrid 
à son égard. La réponse d’Erling 
Haaland a été cash.
«Je suis vraiment heureux, surtout 
avec les gens qui m’entourent. Le 
manager, les directeurs, le conseil 
d’administration, c’est un groupe 
de personnes extraordinaires. Je 
suis vraiment heureux, je dois 
le dire. Je le dis maintenant, ça 
fera probablement les gros titres. 
On ne sait jamais ce que l’avenir 
nous réserve demain mais je suis 
heureux. Vous pouvez écrire 
ceci mais vous devez aussi 
écrire tout ce que j’ai dit avant. 
Je suis heureux.» Des mots qui 
feront sans doute plaisir à Pep 
Guardiola ainsi qu’à Manchester 
City, qui aimerait éventuellement 

prolonger son bail qui prendra 
fin le 30 juin 2027.

Il veut s’améliorer
Mais pas question de penser 
à ça. «Oui, je me concentre 
maintenant principalement sur 
le terrain. Il y a beaucoup de 
matchs. Il y a eu un derby il y a 
deux jours, maintenant c’est la 
Champions League et dimanche 
c’est Liverpool donc je pense 
que je devrais me concentrer là-
dessus.» Sur le terrain justement, 
le Norvégien, qui a eu quelques 
pépins physiques cette saison, 
a marqué 28 buts et délivré 1 
assist en 29 rencontres toutes 
compétitions confondues (28 
titularisations) affiche encore de 
sacrés temps de passage. De quoi 
lui donner le sourire, lui qui a de 
grandes ambitions.

Après des années passées 
au Real Madrid, Marco 
Asensio a rejoint le Paris 

Saint-Germain avec l’ambition 
de jouer régulièrement au plus 
haut niveau. Mais entre les 
blessures et la concurrence, 
l’international espagnol doit 
faire face à quelques obstacles.
Un nouveau départ. Cet été, 
Marco Asensio a quitté son nid 
douillet de Madrid pour aller 
relever un nouveau challenge au 
Paris Saint-Germain. Mais dans 
la capitale française, l’Espagnol 
a connu des hauts et des bas. 
Titulaire lors de la première 
journée face à Lorient le 12 août 
(67 minutes jouées), il avait été 
le premier joueur à être sorti par 
Luis Enrique, avec lequel il a 
de bonnes relations. Ensuite, il 
a pris place sur le banc face au 
TFC une semaine plus tard. Il 
n’était même pas entré en jeu. 
Mais il a retrouvé le onze face 
à Lens (90 minutes) et Lyon (74 
minutes). Deux rencontres où le 
natif de Palma de Majorque a 
marqué un but. Contre les Gones, 
il a même été passeur décisif.

75 jours d’absence après 
une première blessure

Meilleur buteur de l’équipe 
francilienne derrière Kylian 
Mbappé, l’ancien du Real Madrid 
a été stoppé en plein élan lors de 
la rencontre opposant l’Espagne 
à la Géorgie le 8 septembre 
dernier (43 minutes). Touché 
au pied, il avait rapidement 
inquiété au pays et à Paris. Le 14 
septembre, le PSG avait confirmé 
les craintes. «Marco Asensio 
souffre d’un traumatisme au 
niveau du pied. Il restera en soins 
au moins jusqu’à la fin du mois.» 
Sauf que le footballeur âgé de 28 
ans a pris ses quartiers bien plus 
longtemps au sein de l’infirmerie 
parisienne. En effet, il a été 

absent durant 75 jours selon le 
site spécialisé Transfermarkt. 
Asensio a manqué 12 rencontres 
toutes compétitions confondues.
Un vrai coup dur pour 
l’Espagnol, qui prenait ses 
marques avant sa blessure. 
Ce que le principal intéressé 
a d’ailleurs reconnu quelques 
mois plus tard lors d’un entretien 
accordé à l’AFP. «J’étais dans 
une bonne période, je m’étais 
bien intégré à mon nouveau club. 
Mais c’est devenu un défi, j’ai dû 
être patient et persévérant. J’ai 
travaillé dur pour revenir le plus 
tôt possible.» Le 28 novembre, 
soit près de trois mois après sa 
blessure, il a enfin retrouvé les 
terrains. Ce jour-là, il est entré en 
jeu 9 minutes face à Newcastle 
en Ligue des champions. Ne 
souhaitant pas qu’il rechute, Luis 

Enrique a géré son joueur avec 
prudence. Un joueur qui a aussi 
dû gérer une forte concurrence 
dans son secteur de jeu.

Un nouveau pépin 
qui tombe mal

En son absence, Bradley Barcola 
a marqué des points aux côtés 
d’Ousmane Dembélé et Kylian 
Mbappé. Ce qui n’a pas vraiment 
été le cas de Randal Kolo Muani 
et Gonçalo Ramos. Entré en jeu 
à 6 reprises depuis son retour, 
Asensio, lui, a retrouvé le onze 
de départ le 7 janvier face à 
Revel en Coupe de France (7-
0, 90 minutes jouées). Une 
titularisation qu’il a fêtée avec un 
but. Son premier depuis quatre 
mois. De nouveau dans le onze 
face à Orléans le 20 janvier en 
Coupe de France (90 minutes), 
il a été titularisé en Ligue 1 huit 

jours plus tard face à Brest. Sur 
le pré 74 minutes, il a marqué un 
nouveau but. Puis, il a récidivé 
face à Strasbourg le 2 février (90 
minutes).
Ensuite, le joueur né en 96 a 
alterné entre titularisations et 
entrées en jeu. Face à Monaco 
vendredi dernier, Luis Enrique 
avait choisi de l’inclure dans 
l’équipe de départ. Sauf que 
l’Espagnol, touché à la cuisse, a 
laissé sa place à Bradley Barcola 
après 38 minutes de jeu. Une 
nouvelle désillusion pour Marco 
Asensio, qui n’a pas pu faire son 
retour en Espagne pour affronter 
la Real Sociedad en Ligue des 
champions ce mardi soir. Hier, 
le club de la capitale a annoncé 
son forfait. «Légèrement touché 
à l’ischio-jambier droit contre 
Monaco, Marco Asensio restera 

en soins cette semaine», a-t-
on pu lire sur le communiqué 
médical. On en saura plus dans 
les prochains jours concernant la 
durée de son absence.
L’Espagne espère le voir enfin 

déployer ses ailes
Mais c’est un nouveau coup 
d’arrêt pour le joueur, auteur 
de 5 buts et 4 assists en 19 
apparitions toutes compétitions 
confondues cette saison (10 
titularisations). Son cas inquiète 
d’ailleurs en Espagne. «Les 
blessures ne permettent pas à 
Asensio de décoller à Paris», 
titre d’ailleurs Marca ce mardi. 
Le média ibérique a ensuite 
ajouté : «l’ancien joueur du Real 
Madrid a montré sa force, mais 
n’a pas trouvé la continuité qu’il 
recherchait. (…) Marco Asensio 
a débarqué au Parc des Princes 
avec l’intention de laisser 
derrière lui l’étiquette de second 
couteau qui l’avait accompagné 
pendant une bonne partie de ses 
sept saisons au Real Madrid.»
Marca poursuit : «au Paris Saint-
Germain, il espérait retrouver 
les minutes qui lui manquaient 
avec Ancelotti. Asensio, pour 
l’instant, n’a pas trouvé ce rôle 
principal… à cause des blessures. 
Au Paris Saint-Germain, comme 
au Real Madrid, il n’a pas encore 
gagné le titre d’incontestable, 
mais, presque chaque fois qu’il 
a été disponible, que ce soit 
comme titulaire ou remplaçant, 
«Lucho» lui a fait confiance. Il l’a 
presque utilisé à tous les postes 
(…) L’international espagnol 
semblait également profiter de 
son moment à Paris. Désormais, 
une nouvelle blessure le ralentit 
à nouveau. Il espère toutefois 
se rétablir prochainement pour 
s’envoler définitivement à 
Paris.» Il reste à savoir quand il 
pourra le faire.
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L’alimentation du futur pour chiens et chats est arrivée 

Stratolaunch se prépare à un vol motorisé 
de son prototype hypersonique

La nuit, tous les chats sont 
gris, dit l’expression. 
C’est particulièrement 

vrai pour la nourriture des 
animaux de compagnie, 
bien souvent opaque dans sa 
composition et néfaste pour 
l’environnement, sauf depuis 
l’émergence d’alternatives.
« Un soir, je regardais Mojo, qui 
fait 50 kilos, et je me suis dit que, 
même si je faisais attention à ma 
consommation de viande, lui en 
mangeait tous les jours et qu’il 
fallait peut-être commencer 
par là », raconte Madeleine 
Morley, qui a créé avec son ami 
d’enfance Tomojo, une marque 
engagée pour l’alimentation 
animale et pour la Planète. 
Comme elles, les entrepreneuses 
et entrepreneurs sont de plus en 
plus nombreux à trouver des 
solutions pour que nos amis à 
quatre pattes participent aussi à 
la transition écologique.
La protéine d’insectes à la mode
Tomojo a d›ailleurs fait le 

choix de la protéine d›insectes. 
Un aliment riche en acides 
aminés qui ne contient pas de 
produits médicamenteux et qui 
a beaucoup moins d›impact 
sur l›environnement puisque à 

poids équivalent la production 
d›insectes nécessite 200 fois 
moins d›eau que pour le même 
poids de poulet, et 7 fois moins 
de CO2 pour le bœuf. La marque 
Reglo s›engage dans la même 

voie, sans ingrédients artificiels, 
avec des recettes pauvres en 
calories et avec la bonne dose de 
protéines.
Des produits naturels garantis
Pepette, elle, mise sur des repas 

frais personnalisés pour chiens et 
chats. Tous les ingrédients sont 
sélectionnés avec soins auprès 
de producteurs engagés pour la 
qualité. Une fois rentré le profil 
nutritionnel de son animal de 
compagnie, la start-up propose 
un menu sur mesure livré à 
intervalle régulier gratuitement 
partout en France. La qualité 
est aussi dans les engagements 
de Japhy, dont les recettes sont 
fabriquées à partir d›ingrédients 
naturels, sans colorants, ni 
émulsifiants ni OGM. La jeune 
entreprise offre aussi des repas 
aux associations qui viennent en 
aide aux chiens et chats. Enfin, 
pour être vraiment certain de 
la composition des repas pour 
chiens, chats, l›application 
mobile Kibbs permet d›y voir 
plus clair. Elle se veut 100 % 
indépendante, gratuite, sans 
publicité.

Dans un contexte 
géostratégique compliqué, 
les grandes puissances sont 
engagées dans une compétition 
technologique dans le domaine 
de l’hypersonique avec le 
développement d’avions, de 
drones et de missiles capables 
de voler à plus de Mach 6, 
soit six fois la vitesse du son. 
Parmi les programmes en cours 
de développement, celui de 
Stratolaunch nous paraît solide. 
Dernièrement, l’entreprise 
américaine a testé une nouvelle 
fois un prototype lors d’un vol 
captif, dernier essai avant les 
vols libres.
Le domaine du vol hypersonique 
représente actuellement l’un des 
grands défis technologiques, 

suscitant l’intérêt à la fois des 
forces armées et de certaines 
entreprises privées engagées 
dans le développement d’avions 
commerciaux et adaptables à 
des usages militaires, tel que le 
planteur hypersonique français 
V-MaX. Lors du dernier Salon 
du Bourget, plusieurs projets 
ont été exposés et présentés, 
notamment ceux des sociétés 
Destinus et Boom Supersonic.
Actuellement, notre attention 
se focalise sur l’entreprise 
américaine Stratolaunch 
Systems qui vient de réaliser, 
apparemment avec succès, le 
deuxième vol d’essai captif du 
prototype Talon-A (TA-1). Cette 
société, qui se spécialise dans la 

conception de véhicules aériens, 
est engagée dans le projet d’un 
avion hypersonique pensé pour 
des études et des expériences 
en environnement hypersonique 
et des missions opérationnelles 
dans ce domaine de vol, avec 
une capacité à voler à plus de 
Mach 6.
Ce futur véhicule aérien - le 
premier d›une petite série - 
mesure 8,5 mètres de long, a 
une envergure de 3,4 mètres 
et pèse 2,7 tonnes. Il pourra 
transporter des charges utiles, 
des instruments scientifiques 
et collecter des données en 
vol et sur l›environnement 
hypersonique. Cependant, 
dans un premier temps, l›avion 

sera principalement dédié à 
des applications militaires. 
Le deuxième vol d›essai du 
prototype a duré plus de quatre 
heures au-dessus de l›océan 
Pacifique, il marquait la première 
incursion dans le polygone de tir 
de Vandenberg, dans le cadre de 
la préparation du premier vol 
motorisé du TA-1.
Prochaine étape : un vol d›essai 
libre du prototype
Pour tester son prototype en 
vol, Stratolaunch utilise son 
avion-porteur géant Roc, conçu 
à l›origine pour le lancement 
de satellites (mais projet 
abandonné). C›était la première 
fois que le prototype était chargé 
de ses propergols. Ce vol de 

4 heures et 29 minutes visait à 

évaluer le système de propulsion 

du Talon-A et les conditions de 

vol avec les propergols.

Le président-directeur général 

de Stratolaunch, Dr. Zachary 

Krevor, a rappelé l›importance 

des données récoltées lors du 

premier vol captif en décembre 

2023, notamment en ce qui 

concerne la gestion des ergols 

du système d›alimentation du 

TA-1. Il a aussi souligné les 

objectifs de ce deuxième vol 

captif qui étaient de réduire 

les risques pour le premier vol 

motorisé du TA-1 en testant 

et validant plusieurs systèmes 

essentiels pour les futurs vols, 

dont la télémétrie du Roc et 

du TA-1 en tandem avec les 

moyens de communication du 

champ de tir, afin de s›assurer 
que tous les capteurs et systèmes 

de communication seront prêts 

pour le vol propulsé pendant la 

séquence de largage.
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Le cancer colorectal 
est considéré comme 
une maladie de la 

personne âgée : l’âge moyen 
du diagnostic étant d’environ 
70 ans. Néanmoins depuis 
quelques années, on observe 
une augmentation des cas 
avant 40 ans. Comment 
expliquer cette expansion 
? Comment se préserver de 
la maladie ? Les réponses.
Cancer du colorectal, 
une maladie qui existe 
aussi chez le sujet jeune
Le cancer colorectal est l’un 
des cancers les plus fréquents. 
Il affecte chaque année plus 
de 47 000 personnes et cause 
17 000 décès. Dans plus de 
80 % des cas, il provient 
d’une tumeur bénigne au 
niveau du côlon ou du rectum 
qui évolue lentement et finit 
par devenir cancéreuse.
Ce cancer se développe le 
plus souvent après 50 ans ; 
avec une moyenne d’âge au 
moment du diagnostic de 70-
72 ans. Du fait de sa fréquence, 
un kit de dépistage, gratuit et 
facile à réaliser au domicile est 
proposé à toute personne de 50 
à 74 ans tous les deux ans : 
Les personnes de cette 
tranche d’âge même sans 
facteur de risque et sans 
symptômes particuliers, 
reçoivent un courrier à leur 
domicile les invitant à réaliser 
ce dépistage. Depuis 2022, 
l’accès à ces kits a été facilité 
et est disponible dans un 
grand nombre de pharmacies 
sans nécessité d’aller voir 
le médecin au préalable. 
Dre Pauline Castelnau-
Marchand, cancérologue. 
Mais attention, le cancer 
colorectal existe aussi chez 
le sujet jeune même si nous 
estimons qu’avant 40 ans 
ce cancer demeure rare. La 
maladie est notamment en 
augmentation chez les adultes 
jeunes dans certains pays du 
monde comme aux États-Unis, 
au Canada, en Australie et 
dans certaines régions d’Asie.
En France, la baisse de 
l’incidence de ce cancer chez 
l’homme jeune est plus faible 
que chez les autres classes 
d’âge. Ajoutons que les taux 
augmentent lentement chez les 
femmes jeunes depuis 2005.

Cette expansion de la 
maladie chez les jeunes, peut 
s’expliquer, en grande partie, 
par une augmentation des 
expositions à des facteurs 
de risque, dont certains 
sont pourtant évitables.

Quel est l’âge moyen du 
cancer colorectal ?

L’âge moyen du cancer 
colorectal est précisément 
de  71 ans chez l’homme 
et de 72 ans chez la femme 
(source 1). La survenue de ce 
cancer est rare avant 50 ans : 
dans près de 94% des cas, ce 
cancer survient après cet âge. 
Néanmoins, ce cancer se 
développerait de plus en plus 
précocement notamment 
dans certains pays du monde 
: une étude américaine révèle 
qu’aujourd’hui, un cas sur 
cinq de cancer colorectal 
apparaît chez des personnes 
de moins de 55 ans, contre 
un cas sur dix en 1995.
Est-il possible d’avoir un cancer 
colorectal à 20 ou à 30 ans ?
Il est possible d’avoir un 
cancer colorectal dès l’âge de 
20 ans voire même avant. À 
cet égard, une récente étude 
menée à l’échelle européenne 
montre que  les cas de 
cancer colorectal sont en 
augmentation chez les adultes 
de 20 à 49 ans. Chez les 20 
à 29 ans, l’incidence de la 
maladie est passée de 0,8 à 2,3 
cas pour 100 000 habitants. 
Pour le groupe des 30-39 ans, 
l’incidence a augmenté moins 
fortement, avec une moyenne 
de 4,9 % par an de 2005 à 2016.
Cette situation reste bien 
heureusement rare. Elle 
concerne essentiellement 
des individus présentant des 
prédispositions génétiques, 
souvent familiales, à type 
syndrome de Lynch ou encore 
une polypose adénomateuse 
familiale (PAF). Ces 
syndromes sont liés à des 
mutations génétiques qui se 
transmettent aux descendants.
Ces situations donc sont à 
suspecter lorsqu’un patient 
a des antécédents familiaux, 
à type parents, oncles, tantes 
ou fratrie, ayant eu un cancer 
colorectal à un âge précoce, soit 
avant 50 ou 60 ans. Ce d’autant 
plus s’il a plusieurs membres 
de sa famille atteints. Dans 

ce cas, il est orienté vers une 
consultation onco-génétique 
en vue du dépistage. Dre 
Pauline Castelnau-Marchand. 

Pourquoi le cancer 
colorectal est-il en 

augmentation chez les 
jeunes ?

En dehors des personnes 
présentant une prédisposition 
génétique, l’augmentation 
des facteurs de risque 
environnementaux 
contribuerait probablement à 
expliquer une telle situation.
Les changements de mode 
de vie peuvent également 
expliquer ce surplus 
d’incidence dans une 
population jeune. Les facteurs 
reconnus, et pourtant évitables, 
de cancer colorectal, sont : le 
surpoids, l’obésité mais aussi 
l’alimentation transformée et 
en particulier la consommation 
accrue de viandes rouges 
et de charcuteries. Dre 
Pauline Castelnau-Marchand. 
Ces dernières années, de 
multiples travaux tentent de 
démontrer que le déséquilibre 
du microbiote intestinal ou 
«dysbiose» (lié au déficit de 
fibres des aliments transformés 
et ultra-transformés) pouvait 
expliquer l’augmentation 
des cas de cancers du côlon 
sporadiques (c’est-à-dire 
survenant en dehors de toute 
prédisposition familiale). 
Les faibles taux de dépistage 
et les erreurs de diagnostic 
sont aussi probablement en 
cause. «Des kits de dépistage 
sont livrés tous les deux ans 
à domicile à partir de 50 ans. 
Mais rien n’est prévu avant cet 
âge. Ajoutons que seulement 
30% des personnes qui 
reçoivent ces kits de test les font 
(sans doute par crainte d’une 
mauvaise nouvelle)», souligne 
la docteure Pauline Castelnau 
Marchand, oncologue. 
Cancer colorectal : dépistage 
national de 50 à 74 ans, 
et dépistage avant 50 ans
Du fait de sa prévalence, le 
gouvernement a mis en place 
un dépistage dit de masse, 
sur l’ensemble du territoire 
français, de la population 
générale, entre 50 ans et 74 
ans. Les personnes n’ayant 
pas de symptômes ou facteur 
de risque particulier, sont 

invité par courrier postal, tous 
les deux ans, à se procurer 
un kit de Dépistage à leur 
pharmacie. Celui-ci est gratuit 
et facile à réaliser. Il consiste 
à rechercher la présence 
de sang dans les selles (qui 
peut traduire l’existence 
de lésions précancéreuses 
ou cancéreuse). En cas de 
test positif, la personne 
sera orientée à consulter 
un gastro-entérologue afin 
de réaliser une coloscopie. 
En cas de facteurs de risque, 
des coloscopies avant 50 ans
Chez les personnes de moins 
de 50 ans, le dépistage se 
fait en cas de présence de 
facteurs de risques ou de 
symptômes. Il est donc 
orienté par l’interrogatoire 
du médecin généraliste. Les 
facteurs de risques reconnus 
sont, comme suscité, les 
antécédents personnels ou 
familiaux de polypes ou 
de cancers colorectaux.
Chez les personnes présentant 
un risque accru, un suivi par 
un gastro-entérologue avec 
des coloscopies à des âges 
plus précoces et de façon plus 
régulière est alors organisé. Dre 
Pauline Castelnau-Marchand.
Des symptômes à ne pas ignorer !
Chez les sujets jeunes, les 
médecins généralistes, sont 
souvent en première ligne et 
sont invités à redoubler de 
vigilance lorsqu’un patient 
présente certains symptômes. 
Il s’agit principalement : 
•  de présence de sang 
dans les selles. Que ce soit de 
sang rouge présent en fin de 
défécation ou de sang, plus 
foncé, mélangés aux selles. 
•  des troubles du 
transit à type alternance entre 
la diarrhée et la constipation ; 
• 

 des douleurs abdominales...
Ces signes ne sont pas 
spécifiques au cancer du 
côlon, mais nécessitent une 
consultation avec un gastro-
entérologue qui réalisera 
un examen clinique, et au 
moindre doute, une coloscopie 
afin d’écarter tout doute.
Certains facteurs de risque 

sont évitables !
Afin de limiter les risques 
de cancer du côlon ou du 
rectum, certains conseils 
hygiéno-diététiques sont 
simples et permettent de 
réduire fortement votre 
risque de cancer colorectal.
• Avoir une 
alimentation équilibrée, riches 
en fibres et en bons acides 
gras insaturés. Il convient de 
limiter sa consommation de 
viandes rouges grasses surtout 
lorsqu’elles sont transformées 
(comme les charcuteries). 
Si possible, issue de 
l’agriculture biologique 
évitant les pesticides 
• Ne pas fumer ou 
faire un sevrage tabagique ; 
• Limiter sa 
consommation d’alcool ; 
• Avoir une activité 
physique régulière ; luttant, 
avec une bonne alimentation 
contre le surpoids.
« L’activité physique est un 
élément clé. Comme l’on 
prouvé de nombreuses études 
désormais, elle permet de 
réduire significativement le 
risque de cancer colorectal. 
Ceci peut s’expliquer en 
partie par l’activation du 
transit limitant l’exposition 
de la muqueuse colique 
aux aliments cancérogènes 
» comme le précise le Dr 
Pauline Castelnau-Marchand.

Cancer colorectal chez les jeunes :
 pourquoi cette hausse ? quels facteurs de risque ?
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Saviez-vous que le secret 
d’un cake au chocolat 
moelleux réside dans 

le juste équilibre entre les 
ingrédients liquides et secs ? 
Cette recette a été pensée pour 
atteindre cet équilibre parfait, 
vous offrant ainsi un cake 
inratable.

Avez-vous déjà imaginé 
pouvoir préparer un délice 
chocolaté sans même sortir 
votre balance de cuisine ? C’est 
exactement ce que propose 
cette pépite culinaire, où chaque 
mesure se fait à la cuillère. 
Impossible à oublier une fois 
que vous l’aurez essayée, c’est 
le genre de recette que l’on 
adopte instantanément, pour sa 
facilité et son résultat toujours 
parfait. Ce cake au chocolat 
deviendra rapidement votre 

référence, celle vers laquelle 
vous vous tournerez dès que 
l’envie de gourmandise se fera 
sentir. Prêt à laisser ce cake 
au chocolat vous mener à la 
cuillère ?

Les ingrédients

Avec ces ingrédients basiques 
et un comptage en cuillères, 
oubliez le verre doseur. Un 
cake au chocolat réussi, sans 
prise de tête pour les mesures, 
c’est ici que ça commence.

3 œufs ;

7 c à s de sucre ;

7 c à s d’huile ;

7 c à s de lait ;

7 c à s de farine ;

1 c à s de cacao

1 sachet de sucre vanillé ;

1 sachet de levure chimique.

Assurez-vous que les œufs 
et le lait soient à température 
ambiante avant de commencer. 
Cela garantit une meilleure 
émulsion et une texture plus 
homogène.

Les étapes 

Vous avez tout ce qu’il faut ? Il 
ne vous reste plus qu’à réaliser 
la recette (tellement facile) que 
vous ne risquez pas de rater ni 
d’oublier. Suivez le guide des 7 
cuillères :

Avant de commencer, 
préchauffez votre four. C’est 
crucial pour une cuisson 
uniforme.

Dans un récipient, ajoutez les 
œufs, le sucre, le sucre vanillé 
et mélangez à l’aide d’un 
batteur.

Versez ensuite l’huile et le 

lait, continuez de fouetter pour 
obtenir un mélange homogène.

Incorporez délicatement la 
farine, la levure et le cacao 
préalablement tamisés. 
Attention, mélangez jusqu’à ce 
que les ingrédients soient tout 
juste combinés. Trop travailler 
la pâte peut rendre le cake 
dense.

Une fois la pâte lisse, versez-la 
dans un moule et faites cuire au 
four préchauffé à 160°C. 

Vous allez voir, cette recette est 
tout simplement parfaite pour 
éliminer les incertitudes de 
rater votre cake, vous guidant 
vers un résultat moelleux à 
souhait, sans risque de le voir 
s’effondrer à la sortie du four.

Peut-on manger des féculents 
le soir sans que cela impacte 
la prise de poids ? Un médecin 
s’est exprimé sur le sujet.
C’est une affirmation que l’on a 
souvent entendue : “Manger des 
féculents le soir, ça fait grossir”. 
Mais qu’en est-il réellement 
? Dans une vidéo publiée 
sur le compte Instagram, @
pumsuniv_boris_hansel, le Pr 
Boris Hansel, endocrinologue 
et nutritionniste, explique 
“pourquoi cette information 
est totalement fausse, preuves 
scientifiques à l›appui».
Ce médecin a l’habitude de 

partager des conseils pratiques 
pour rester en bonne santé. 
C’est pour lutter contre la 
désinformation autour de la 
santé qu’il a co-créée en 2019, 
au sein d’Université Paris Cité, 
«Pour une Meilleure Santé», 
“une chaîne santé 100% fiable 
animée par un collège de 
médecins experts” que l’on 
connaît aussi sous l’abréviation 
PuMS. Cette fois-ci, il s’attaque 
donc à cette affirmation : 
“Manger des féculents le soir, 
ça fait grossir”.
Repas du soir : manger des 
féculents ne fait pas grossir, 

affirme le médecin
Dans sa vidéo, le Pr Boris 
Hansel se base sur une étude 
qui a comparé la consommation 
de glucides, sur une journée 
chez des personnes en situation 
d’obésité. Plus précisément, 
“dans un groupe, on demandait 
de manger des glucides répartis 
sur toute la journée, dans l›autre 
groupe, ont demandait aux 
volontaires de regrouper les 
glucides le soir”, présente le 
médecin.
Alors, quels ont été les résultats? 
“Quand les féculents sont 
consommés le soir, le lendemain, 

en journée, l›hormone de la 
satiété est plus élevée dans le 
sang, et donc on a moins faim et 
on perd plus de poids”, résume 
le spécialiste, avant de préciser 
qu’en médecine, “on ne tire 
jamais de conclusion d›une 
seule étude”. Il ajoute cependant 
que “vous n›allez pas stocker la 
graisse parce que vous mangez 
des féculents le soir”.

Manger des féculents le soir 
: quelles bonnes pratiques 

adopter?
S›il ne faut donc pas bannir les 
féculents le soir, le Pr Boris 
Hansel partage cependant 

quelques conseils pour bien les 

intégrer à ses repas. Dans un 

premier temps, il recommande 

de manger des féculents “si 

vous en ressentez le besoin”. 

Son second conseil est de 

faire attention à la quantité 

que vous consommez. “Ce qui 

fait prendre du poids, c›est de 
se resservir, c›est de manger 
du pain au-delà de la satiété”, 

détaille-t-il avant de conclure, 

“sinon, les féculents et le pain le 

soir, ce n›est pas un problème”.

Un cookie qui sort du four a le 
don d’émoustiller les papilles. 
Bonne nouvelle, un secret bien 
gardé permettrait de faire durer 
ce bonheur gustatif pendant 
plusieurs jours. Seul, un 
ingrédient suffit.
Fini les cookies rassis ! Une 
astuce très simple permettrait de 
conserver la texture fondante et 
moelleuse de vos cookies, sans 
risquer de croquer dans une pâte 
dure dès le lendemain. Il suffirait 
de se produire cet ingrédient de 
grande surface et de l’ajouter 
à votre préparation. Simple et 
terriblement efficace. 
Le secret d›un cookie fondant ? 
L›humidité. En effet, les recettes 
de biscuits dans lesquelles il est 
demandé d›ajouter une certaine 

quantité de beurre, cassonade 
et jaunes d›œufs, rendront 
une texture particulièrement 
moelleuse. Ces ingrédients 
confèrent de l›humidité à vos 
biscuits et la retiennent plus 
longtemps. Cependant, dès 
la sortie du four, le schéma 
s›inverse. L›humidité commence 
directement à s›évaporer, en 
même temps que les sucres et 
amidons se solidifient. Résultat 
: la pâte devient dure. Mais 
pour l›éviter, un geste suffit. En 
incorporant du sirop de maïs à 
votre préparation, l›humidité 
ne pourra s›échapper. Riche en 
glucose, il agit comme agent 
humectant, c›est-à-dire qu›il 
aide à retenir l›eau, notamment 
dans les pâtisseries. Il prévient 

ainsi le dessèchement et 
permet d›obtenir des cookies 
parfaitement moelleux au centre 
et croustillants sur les côtés. 
Un régal. Concrètement, pour 
réussir votre recette de cookies 
moelleux, diminuez la portion de 
sucre indiqué de 50 grammes et 
ajoutez à la place deux cuillères 
à soupe de sirop de maïs, 
poursuivez votre préparation 
comme à votre habitude et le 
tour est joué. Vous obtiendrez 
des cookies fondants pendant 
une semaine, minimum.
Outre l›ajout de cet ingrédient 
miracle, la méthode de 
conservation de vos cookies a un 
rôle à jouer. Évitez de les laisser 
à l›air libre, c›est le meilleur 
moyen pour que l›humidité 

s›évapore, laissant des biscuits 
desséchés. Une astuce de grand-
mère consiste à les placer dans 
un tupperware, dans lequel vous 
aurez pris le soin de glisser une 
tranche de pain. Ceci permettra 
aux cookies d›absorber 
l›humidité du pain et garderont 

ainsi tout leur moelleux. Veillez 

cependant à ne pas y mettre 

trop de pain, au risque de voir 

vos pâtisseries transformées en 

bouillie. De plus, choisissez un 

pain relativement neutre afin de 
ne pas altérer les saveurs.

Cake au chocolat des 7 cuillères  

la recette pratique que vous réussirez à tous les coups

cookies moelleux pendant plusieurs jours,
 c’est possible en ajoutant une cuillère de cet ingrédient

Manger des féculents le soir fait-il grossir ? 



Le candidat républicain à la 
présidentielle américaine utilise 
« Nothing Compares 2 U » lors 
de ses meetings. Une « insulte » 
pour les héritiers de l’icône punk 
irlandaise.
Les héritiers de Sinéad 
O’Connor ont découvert, avec 
effarement, que l’interprétation 
de la chanteuse irlandaise de 
« Nothing Compares 2 U » 
était utilisée par le milliardaire 
ultraconservateur Donald 
Trump lors de ses meetings de 
campagne.
Et c’est peu de dire que les 
causes pour lesquelles s’est 
battue Sinéad O’Connor, 
décédée l’année dernière, sont 
aux antipodes de la personnalité 
de Donald Trump. Si elle a 
choqué bon nombre de chrétiens 
en déchirant la photo de Jean-
Paul II en 1992, c’était pour 
dénoncer les abus sexuels sur 
mineurs au sein de l’Église. 
Un fléau que plus personne ne 
peut ignorer aujourd’hui. Elle a 
aussi fait connaître le scandale 
entourant les « Magdalene 
Laundries », ces institutions 

irlandaises gérées par des 
nonnes dès le XVIIIe siècle où 
étaient envoyées de jeunes filles 
désœuvrées – au départ des 
travailleuses du sexe, puis des 
femmes et jeunes filles, pauvres, 
souvent tombées enceintes hors 
mariage – et dont on a retrouvé, 
en 1993, 155 corps, enterrés 
dans l’anonymat et l’irrespect 
le plus total. Les excuses sont 
survenues en 2013. 
Alors, forcément, quand Donald 
Trump, qui plaide pour une 
limitation du droit à l’avortement 
(depuis sa campagne de 2016, 
il était pour en 1999) ou qui 
se moque des personnes 
handicapées, accapare l’un des 
plus grands tubes de Sinéad 
O’Connor, ça ne passe pas.
La réponse des Village People à 
Donald Trump
«  Toute sa vie, Sinéad 
O’Connor a suivi avec fierté 
un code moral défini par 
l’honnêteté, la gentillesse, la 
justice et la décence envers les 
autres êtres humains. […] Ce 
n’est pas une exagération que 
de dire que Sinéad aurait été 

dégoûtée, meurtrie et se serait 
sentie insultée de voir son 
travail représenté de la sorte 
par quelqu’un qu’elle qualifiait 
de «démon biblique». En tant 
que gardiens de son héritage, 
nous demandons à Donald 
Trump et ses associés de cesser 
l’utilisation de sa musique 
immédiatement  », peut-on 
lire dans le communiqué de la 
famille. 
Sinéad O’Connor, qui 
s’était convertie à la religion 
musulmane à la fin de sa vie et 

grande amie d’un autre punk, 
Shane MacGowan, des Pogues, 
n’est pas la seule victime des 
utilisations sans autorisation de 
son œuvre par Donald Trump. 
Le politicien semble néanmoins 
avoir un goût prononcé pour les 
artistes britanniques : Johnny 
Marr des Smiths, les Beatles, 
Ozzy Osbourne, Queen, les 
Rolling Stones – qui ont envoyé 
des mises en demeure au 45e 
président des États-Unis.
À ce jour, un des rares musiciens 
de la scène britannique à s’être 

senti proche des idées du 

républicain est Johnny Rotten, 

ancien Sex Pistols, qui a par 

ailleurs défendu le Brexit. 

Même Morrissey, qui a soutenu 

le parti d’extrême droite For 

Britain (aujourd’hui dissous), 

avait déclaré en 2017 vouloir 

tuer Donald Trump «  pour la 

sécurité de l’humanité  ». 

Côté artistes américains, si 

Neil Young était entré dans une 

colère noire, les Village People 

avaient, quant à eux, répondu 

à l’utilisation de leur musique 

avec humour. En plus d’une 

mise en demeure en bonne et 

due forme tout de même, les 

interprètes de « YMCA » avaient 

ridiculisé Donald Trump, qui 

n’est d’ailleurs pas non plus un 

grand ami de la cause LGBT+, 

lors d’un épisode mémorable du 

Saturday Night Live.

Les députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

adopté à l’unanimité, lundi, 
le projet de loi sur l’industrie 
cinématographique qui se 
veut un acquis juridique et 
règlementaire pour le 7e art en 
Algérie.
Le vote s’est déroulé en séance 
plénière présidée par le vice-
président de l’Assemblée, 
Ahcene Hani, en présence de 
la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji et de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar.
A cette occasion, Mme 
Mouloudji s’est félicitée pour 
ce «grand acquis juridique et 
réglementaire, relatif à la révision 
du cadre juridique et structurel 
du secteur du cinéma» et qui 
vise à «relancer une véritable 
industrie cinématographique, en 
encourageant l’investissement, 
en sus de l’aménagement 
d’un climat incitatif pour les 
professionnels, à travers la 
facilitation de l’obtention du 
foncier et des crédits bancaires, 
tout en les encourageant à 
construire des complexes et des 
cités cinématographiques».

Selon la ministre, cette nouvelle 
loi «intervient en concrétisation 
de l’un des engagements du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui souligne la nécessité, 
de développer l’industrie 
cinématographique à travers 
des mesures incitatives au profit 
des producteurs, et d’œuvrer à 
assurer les conditions idoines 
pour le lancement d’une véritable 
industrie cinématographique 
basée sur l’encouragement de 
l’investissement et la libération 
des initiatives en vue de faire 
de l’Algérie un pôle régional et 
international de production et de 
tournage cinématographique».
Cette loi tend également, 
ajoute la ministre, à « 
créer un environnement 
favorable à l’émergence et au 
développement des talents, ce 
qui explique la grande attention 
accordée par le Président de 
la République à ce secteur qui 
allie promotion du produit 
culturel et artistique et création 
d’opportunités d’investissement, 
à même de contribuer à la 
prospérité de l’économie 
nationale et au développement 
durable», estimant que c’est 

«un nouveau jalon ajouté par 
l’APN à la consolidation et 
au renforcement de l’arsenal 
juridique de notre Algérie 
nouvelle, Etat de Droit».
La ministre a adressé ses vifs 
remerciements et sa gratitude 
au président de la République, 
pour son orientation à même 
d’associer les artistes, les 
réalisateurs, les professionnels 
et tous ceux intéressés par 
le cinéma à l’enrichissement 
et la cristallisation de cette 
loi, les félicitant pour cette 
réalisation, «une ambition, 
désormais un acquis, à même 
de répondre à leurs ambitions 
et leur permettre d’innover et 
de travailler dans des conditions 
plus professionnelles, en sus 
d’explorer et d’accompagner 
les nouveaux talents qui fondent 
l’avenir du cinéma algérien 
et l’honore dans les fora 
internationaux».
Pour la ministre, cette loi 
permettra, à travers ses 
dispositions, «à l’Algérie de 
franchir (..) de grands pas, 
à travers la relance de cette 
activité vitale et en assurant 
la qualité et la promotion 
de ce domaine aux niveaux 

professionnels escomptés, en sus 
du développement du système 
de formation et de formation 
continue dans tous les métiers 
inhérents au 7e art».
Dans ce contexte, Mme 
Mouloudji a indiqué que cette 
loi «apportait une nouvelle 
vision et une réforme, à travers 
laquelle, on attend un nouveau 
départ en vue de renforcer le 
secteur cinématographique dans 
le cadre de la gouvernance et de 
la transparence, en vue de son 
apport à la relance nationale et 

dans le suivi des enjeux majeurs 
que connait notre pays, au regard 
de son rôle stratégique dans 
la consolidation de l’identité 
culturelle algérienne.
La loi tend également à «créer 
une approche, en vue d’ériger le 
cinéma algérien en levier central 
dans le développement national, 
en tant qu’art qui répond aux 
normes internationales et en 
tant que véritable industrie qui 
permet d’insuffler une nouvelle 
dynamique à l’économie 
nationale».

Les héritiers de Sinéad O’Connor furieux 
contre Donald Trump

APN 

adoption du projet de loi sur l’industrie 
cinématographique
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De plus en plus connus à 
l’étranger, ils s’imposent dans 
les foires et les biennales 
internationales. Et, bien souvent, 
réimportent leur savoir-faire 
dans leur pays natal.
Dynamiques, porteuses de 
valeurs, génératrices de plus-
values, armes non létales du soft 
power, les industries culturelles 
et créatives (ICC) ont le vent 
en poupe sur le continent. 
Hommes politiques comme 
grands patrons commencent 
à s’y intéresser de près. Ils ne 
peuvent en effet ignorer le degré 
de reconnaissance qu’atteignent 
les artistes africains, toutes 
disciplines confondues, sur la 
scène internationale.
Si la question de leur 
professionnalisation se pose 
parfois, nombreux sont ces 
personnalités du monde de l’art 
qui portent haut les couleurs de 
l’Afrique, et qui défendent avec 
optimisme sa créativité.

Koyo Kouoh
Née en 1967, cette 
Camerounaise a fondé le 
centre Raw Material, à Dakar. 

Commissaire dans de nombreux 
événements internationaux 
consacrés à l’art contemporain 
(Biennale d’Irlande, Triennale 
de la photographie à Hambourg, 
Biennale de Dakar), Koyo 
Kouoh dirige actuellement le 
Zeitz Mocaa, au Cap (Afrique 
du Sud).

Bonaventure Soh Bejeng 
Ndikung

Lui aussi Camerounais (il est 
né en 1977, à Yaoundé), il a 
fondé et dirigé le centre d’art 
Savvy Contemporary, à Berlin. 
Commissaire d’événements 
internationaux (documenta 14, 
Rencontres de la photographie 
de Bamako, Biennale de Dakar), 
Bonaventure Soh Bejeng 
Ndikung dirige la Maison des 
cultures du monde, à Berlin.

Salimata Diop
Commissaire d’exposition 
franco-sénégalaise, née en 1987, 
ancienne directrice artistique 
de la foire Akaa (Paris), 
elle a dirigé le Musée de la 
photographie de sa ville natale, 
Saint-Louis. Salimata Diop est 
chargée de la direction artistique 

de la Biennale de Dakar 2024. 
Ibrahim Mahama
Artiste né à Tamale, au Ghana, 
en 1987, Ibrahim Mahama a 
représenté son pays à la Biennale 
de Venise, en 2019. Surtout, il 
a ouvert The Savannah Centre 
for Contemporary Art pour 
promouvoir l’art contemporain 
dans son pays.

Barthélémy Toguo
Né en 1967 à Mbalmayo, au 
Cameroun, Barthélémy Toguo 
est l’un des artistes les plus 
demandés du moment. Il a créé, 
dans son pays, le centre d’art et 
d’agriculture Bandjoun Station, 
où il reçoit et expose des artistes 
internationaux.

Cécile Fakhoury
Née en 1983 à Paris, mariée à 
Clyde Fakhoury, cette galeriste 
franco-ivoirienne a ouvert 
des antennes à Abidjan, Paris 
et Dakar. Elle y promeut une 
nouvelle génération d’artistes 
bien au fait des contraintes 
complexes du marché de l’art et 
des règles à suivre pour mener 
une carrière.

Le nouveau film, One 
Love, célèbre la vie et 
la carrière du légendaire 

musicien reggae jamaïcain Bob 
Marley.
Le film retrace le parcours du 
musicien, de son enfance rurale 
jamaïcaine à la célébrité, et 
présente des histoires et des 
événements bien connus.
Mais il existe de nombreux 
faits moins connus sur l’icône. 
Voici quatre choses que vous ne 
saviez peut-être pas sur la star du 
reggae.

1. Icône J-Reggae
Saviez-vous que Bob Marley a 
contribué à populariser le reggae 
au Japon ?
En 1975, Marley s›est rendu 
au Japon. Selon le magazine 
japonais Sabukaru, le chanteur 
s›est lié d›amitié avec le célèbre 
percussionniste Masahito 
«Pecker» Hashida.
Cela a conduit à une 
collaboration musicale sur 
deux albums influents : Pecker 
Power en 1980 (avec Marley) et 
Instant Rasta en 1981, tous deux 
enregistrés aux studios Channel 
One en Jamaïque.
Ces albums réunissent des 

artistes jamaïcains et japonais et 
ont joué un rôle important dans 
la popularité du reggae au Japon.
Aujourd›hui encore, le reggae 
est populaire au Japon et est 
célébré lors d›événements tels 
que le célèbre festival de reggae 
de Yokohama ou Yokohama 
Reggae Sai, qui a lieu tous les 
étés entre juillet et septembre.
2. Lauréat du prix des Nations 

unies
Marley est bien connu pour ses 
paroles de chansons politiques et 
socialement conscientes.
Mais saviez-vous qu›en 1978, 
les Nations unies lui ont décerné 
la médaille de la paix ?
Cette médaille récompensait le 
travail du chanteur en faveur 
de la paix et de la justice à une 
époque de troubles politiques en 
Jamaïque.
Plus tôt dans l›année, Marley 
s›était produit au One Love 
Peace Concert à Kingston, en 
Jamaïque.
Ce concert avait pour but 
d›apaiser la violence des gangs 
sectaires et Marley s›était 
illustré en réunissant des rivaux 
politiques pour qu›ils se serrent 
la main sur scène.

Le prix des Nations unies a été 
décerné au chanteur quelques 
mois plus tard au Waldorf 
Astoria de New York, par la 
délégation africaine auprès des 
Nations unies.

3. Marley le chiromancien
Avant de devenir musicien, Bob 
Marley était chiromancien dans 
sa ville natale de St Ann, en 
Jamaïque.
Enfant, il lisait les lignes de la 
main de ses amis et voisins pour 
leur prédire l›avenir.

Selon Allan «Skill» Cole, ami 
proche et confident du chanteur, 
de nombreuses prédictions de 
Marley étaient assez précises et 
il a décrit le chanteur comme un 
«mystique naturel».
Mais Cole, qui a géré les tournées 
de concerts de Marley dans 
les années 1970, a également 
déclaré que la pratique de la 
lecture des lignes de la main était 
mal vue en Jamaïque à l›époque.
La communauté rastafari qui 
entourait Marley l›a exhorté à 

renoncer à la lecture des lignes 
de la main.
Marley a accepté, mais pas avant 
d›avoir prédit à juste titre qu›il 
construirait un jour son propre 
studio d›enregistrement.
4. Ouvrier de l›usine Chrysler
Tout en luttant pour gagner de 
l›argent en tant que musicien, 
Marley a brièvement travaillé 
dans une usine automobile 
Chrysler dans l›État américain 
du Delaware.
En 1966, malgré quelques succès 
Ska en Jamaïque, Marley n›a 
toujours pas réussi à se faire une 
place dans l›industrie musicale.
Il quitte donc son pays pour 
Wilmington, dans le Delaware, 
où sa mère, Cedella Booker, vit 
depuis la mort du père de Marley 
en 1955.
Pendant son séjour de dix mois, 
le chanteur travaille à la chaîne 
de montage de Chrysler et 
conduit un chariot élévateur à la 
nuit tombée.
Selon ses amis, ce dernier 
emploi lui a inspiré la chanson 
Night Shift, qui figure sur son 
album Rastaman Vibration, sorti 
en 1976.

Ces artistes, galeristes et commissaires d’exposition 
africains qui changent la donne

Bob Marley et les histoires que vous ne saviez
 pas sur lui
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Le musée du Louvre 
accueille jusqu’en sep-
tembre 2025 dix oeuvres 

majeures des antiquités orien-
tales du Metropolitan Museum 
of Art de New York (Met), 
fermé pour des travaux de réno-
vation, a-t-on appris mercredi 
auprès du musée français.
Une exposition mettant en re-
gard les deux collections ouvre 
jeudi au public et permettra de 
découvrir ces oeuvres du dépar-
tement d’art du Proche-Orient 
ancien du Met, datées d’une 
période comprise entre la fin du 
4e millénaire avant J.-C. et le 5e 
siècle de notre ère, a précisé le 
Louvre à l’AFP.
Ces oeuvres ont été intégrées à 
celles du département des anti-
quités orientales du Louvre, où 
elles introduisent des «corres-
pondances» en reconstituant des 
ensembles et en complétant les 
informations liées à l’histoire 
spécifique de chaque pièce.
«L’exposition voyage de l’Iran 

à la Mésopotamie et fait dé-
couvrir autrement les oeuvres 
du Louvre, la plus ancienne et 
l’une des plus complètes collec-
tions au monde avec 150.000 
pièces, qu’on va mieux com-
prendre grâce aux oeuvres du 
Met», a précisé à l’AFP Ariane 
Thomas, commissaire française 
de l’exposition, interrogée avec 
l’Américaine Kim Benzel, son 
homologue du Met.
A titre d’exemple, Mme Tho-
mas cite «un fragment trouvé 
en fouilles à Tello, en Mésopo-
tamie, et conservé au Louvre 
(qui) permet d’attribuer et de 
dater une tête acquise par le 
Met, jusque-là difficile à situer 
dans le temps et l’espace. A 
l’inverse, ajoute-t-elle, cette tête 
permet de mieux comprendre 
à quelle partie correspond le 
seul fragment qui se trouve au 
Louvre».
Parmi les pépites exposées fi-
gure «l’un des très rares témoi-
gnages d’orfèvrerie en Mésopo-

tamie», selon les commissaires.
Il s’agit, explique Mme Benzel, 
«d’un ensemble hétéroclite de 
pièces de joaillerie découvert 
dans une cachette monétaire, 
présenté pendant des décen-
nies par le Met comme un col-
lier. L’exposition permet de 
déconstruire cette histoire: en 
le regardant longtemps, j’ai dé-

couvert que les grands penden-
tifs avaient été fondus, certains 
sont restés inachevés ou ont été 
réutilisés».
«Il s’agissait probablement de 
pièces d’orfèvrerie hétéroclites 
qui devaient appartenir à un bi-
joutier, avec des pendentifs qui 
étaient aussi des emblèmes di-
vins, protecteurs, très puissants 

en Mésopotamie», ajoute-t-elle.
«Cette collaboration avec le 
Louvre est unique pour le Met 
pendant sa rénovation et va 
lui permettre de concevoir une 
toute nouvelle présentation des 
oeuvres à la réouverture du dé-
partement (des antiquités orien-
tales) fin 2026», termine Mme 
Benzel.

 La sonde américaine Odys-
seus, sur la Lune depuis près 
d’une semaine, sera mise en 
sommeil incessamment sous 
peu, au terme de sa mission 
principale qualifiée mercredi 
de «succès» par la Nasa et 
l’entreprise américaine l’ayant 
développée, Intuitive Ma-
chines, malgré les difficultés 
rencontrées.

Odysseus est devenue jeudi 
dernier la première sonde pri-
vée à se poser sur la Lune, et 
le premier engin américain à 
le faire depuis la fin du pro-
gramme Apollo, en 1972. Elle 
s’est toutefois retrouvée incli-
née sur la surface lunaire après 
une descente mouvementée.

Malgré cela, «nous avons reçu 
des données de toutes les car-
gaisons, privées et de la Nasa», 
a souligné lors d’une confé-
rence de presse Steve Altemus, 
PDG et co-fondateur d’Intui-
tive Machines. «La mission 
que nous avons menée est un 
grand succès jusqu’ici.»

Le patron a même annoncé une 
surprise: Intuitive Machines 
prévoit de tenter de rallumer 
Odysseus «dans deux ou trois 
semaines», après le passage de 
la nuit lunaire.

Il est toutefois très incertain 
que l’appareil, notamment ses 
batteries, survive au froid gla-
cial sur le point de s’installer.

Pour le moment, l’alunisseur 
sera «mis en sommeil», a indi-
qué Steve Altemus.

L’alunisseur est alimenté en 
énergie par ses panneaux so-
laires, et devait donc depuis 
le départ être éteint durant la 
nuit lunaire. Le contact devait 
être perdu durant les quelques 
heures après la conférence de 
presse.

Pied cassé

Une impressionnante photo 
publiée mercredi illustre les 
défis ayant été rencontrés: elle 
montre au moins l’un des six 
pieds de la sonde cassé, au 
moment de l’atterrissage, alors 
que le moteur encore allumé 
soulève des projections de 
poussière lunaire.

Une défaillance du système 
de navigation de l’alunisseur 
avait compliqué sa descente 
finale.
Il s’est approché du sol trop 
vite, avec un mouvement hori-
zontal résiduel qui n’était pas 
prévu, et a de ce fait «dérapé» 
sur la surface, a expliqué le 
PDG. Une fois posé, il a bas-
culé.

Comme Odysseus est situé 
sur une légère pente, et qu’il 
s’appuie possiblement sur l’un 
de ses réservoirs sur un côté, il 
est incliné à environ 30 degrés, 
selon Intuitive Machines.

Une autre image, sur laquelle 
on peut voir un bout de la 
sonde et le noir d’un cratère 
proche, est venue confirmer 
cette position.

Un petit engin équipé de camé-

ras et appelé EagleCam, déve-
loppé par l’université d’aéro-
nautique Embry-Riddle, a été 
éjecté de l’alunisseur pour 
tenter d’en prendre une photo 
de l’extérieur, mais n’a pas pu 
fournir le cliché tant attendu.

Données scientifiques
Cette mission, quoique privée, 
a été largement mise sur pied 
grâce aux financements de 
Nasa, qui avait chargé Intui-
tive Machines d’acheminer sur 
la Lune six instruments scien-
tifiques -- un contrat à 118 mil-
lions de dollars.

«Odysseus est un succès du 
point de vue de la Nasa», a dé-
claré mercredi à la presse Bill 
Nelson, le patron de l’agence 
spatiale américaine.

Les scientifiques ont d’ores 
et déjà commencé à examiner 
les ondes radio enregistrées en 
provenance de la Terre, grâce à 
l’un des instruments.

Un autre n’a pas pu analyser la 
quantité de poussière projetée 
lors de la descente comme pré-
vu, mais a malgré tout pu être 
allumé une fois au sol.

Odysseus est la sonde s’étant 
posée le plus au sud sur la 
Lune.

La Nasa souhaite explorer 
cette région avant d’y envoyer 
ses astronautes dans le cadre 
de ses missions Artémis.

Le pôle sud lunaire intéresse 
particulièrement les grandes 
puissances car il pourrait ren-

fermer de grandes quantités 
d’eau sous forme de glace. 
Cette eau pourrait potentiel-
lement être exploitée pour 
fabriquer du carburant pour 
vaisseaux spatiaux, ou soute-
nir les besoins d’astronautes 
sur place.

Economie lunaire

Intuitive Machines a deux 
autres missions lunaires pré-
vues cette année. Toutes font 
partie du nouveau programme 
CLPS de la Nasa, qui a com-
mandé à plusieurs entreprises 
le transport de son matériel 
scientifique, afin de pouvoir 
faire le voyage plus souvent et 
pour moins cher qu’en déve-
loppant elle-même des véhi-
cules pour le faire.

L’agence spatiale américaine 
entend également stimuler le 
développement d’une écono-

mie lunaire, capable de sou-
tenir une présence humaine 
durable sur la Lune -- l’un des 
buts du programme Artémis.

Plus de 50 ans après Apol-
lo, «les gens ont demandé», 
pourquoi atterrir sur la Lune 
est «si dur», a rapporté Steve 
Altemus. Il a avancé plusieurs 
différences entre les missions 
passées et actuelles: un finan-
cement limité, un calendrier 
serré, et un alunissage bien 
plus loin de l’équateur.

«Nous avons fondamen-
talement transformé les 
contraintes économiques d’un 
alunissage», a affirmé le PDG 
de cette jeune société, fondée 
en 2013. «Nous avons ouvert 
la porte à une économie lu-
naire robuste et florissante à 
l’avenir.»

Le Louvre accueille des antiquités orientales rares 
du Met de New York

La sonde lunaire américaine bientôt mise en sommeil, 
sa mission qualifiée de succès
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Le nouveau sélectionneur 
national, Vladimir 
Petkovic, a été fasciné 

par le stade 5 juillet d’Alger. Il 
n’a pas hésité à la comparer à 
Giuseppe Miazza de San Siro, à 
Milan, en Italie.
Comme tout le monde le sait, 
Vladimir Petkovic a animé sa 
première conférence de presse 
hier après-midi. Après avoir 
évoqué plusieurs sujets, il n’a 
pas caché d’exprimer sa grande 
admiration au stade 5 juillet.
En effet, le nouveau driver 
des Verts a été fasciné par 
l’architecture du premier stade bâti 
en Algérie après l’indépendance. 
Il a surpris les présents, en le 
comparant au fameux stade de 

San Siro (Giuseppe Miazza), à 
Milan, en Italie.
« Avant de vous rejoindre ici, 
j’ai eu la chance de passer par 
le stade 5 juillet (son trajet de 
Dely Brahim à Baraki, ndlr). J’ai 
été fasciné par son architecture, 

en étant fermé des trois côtés et 
ouvert sur le quatrième. J’espère 
avoir la chance de le visiter 
de l’intérieur, notamment ses 
infrastructures. Je ne vous cache 
pas que son architecture me fait 
rappeler le stade de Milan, San 

Siro ». Dira-t-il.
Comment a passé Petkovic sa 1ʳᵉ 
journée à Alger ?
La journée de M. Vladimir 
Petkovic à Alger a été bien 
remplie. Après avoir signé son 
contrat, il s’est rendu au stade 
Nelson Mandela de Baraki pour 
animer sa première conférence 
de presse. Un grand nombre de 
représentants des médias étaient 
présents pour écouter ses premiers 
mots sur l’équipe nationale.
Avant la conférence de presse, 
il a eu l’occasion de faire une 
visite guidée du stade. En effet, 
il a découvert les installations et 
les équipements qui seront à sa 
disposition, y compris le terrain 
principal, les vestiaires, la salle 

de musculation, et bien d’autres.
Ensuite, M. Petkovic s’est rendu 
au Centre Technique National 
de Sidi Moussa pour visiter le 
camp d’entraînement de l’équipe 
nationale. Il a été agréablement 
surpris par le confort offert par 
les installations, comprenant les 
terrains de football, les salles de 
conférence, les hôtels et la salle 
de musculation.
La journée s’est conclue par 
un dîner avec le président de la 
Fédération algérienne de football, 
M. Walid Sadi, laissant ainsi 
M. Petkovic avec une grande 
satisfaction quant à son arrivée 
et son futur travail avec l’équipe 
nationale.

Dans un nouvel épisode 
inédit de « J’irai 
dormir chez vous 

», Antoine de Maximy fait 
escale en Algérie. Un voyage 
qui promet pleine d’aventures 
et de surprises pour ce globe-
trotteur qui s’invite à passer 
la nuit chez les citoyens de 
chaque pays qu’il visite.
À 64 ans, Antoine de Maximy 
parcourt toujours le monde 
caméra à l’épaule. Avec sa 
chemise rouge, de nombreuses 
personnes l’ont reconnu, le 
mois de septembre dernier en 
Algérie, en train de filmer un 
nouvel épisode de son émission 
« J’irai dormir chez vous ».
La Kabylie réserve un accueil 
exceptionnel pour Antoine de 
Maximy
Sur ses réseaux sociaux, le 

voyageur a publié plusieurs 
extraits de son voyage en 
Algérie, avant la diffusion de 
l’émission, le vendredi 8 mars 
2024, sur RMC Découverte. 
Ces vidéos ont fait un carton 
plein sur les réseaux sociaux.
En effet, un extrait du passage 
d’Antoine De Maximy en 
Kabylie fait le buzz sur la 
toile en accumulant plus de 
2.3 millions de vues sur X 
(anciennement Twitter) et 
2.2 millions de consultations 
sur Facebook. Une séquence 
marquée par la spontanée et la 
simplicité d’un villageois de la 
la haute Kabylie.
 » Je peux dormir chez vous ? » 
a demandé Antoine à un vieux 
retraité aux cheveux blancs. 
Sans trop réfléchir et faisant 
preuve d’une spontanéité, 

ce dernier lui répond  » Avec 
plaisir ». Un échange qui 
illustre l’hospitalité et la 
générosité des Algériens.
Antoine de Maximy débarque 
en Kabylie.
L’extrait du voyage 
d’Antoine De Maximy en 
Kabylie coïncide aussi avec 
la célébration de la fête du 
Mouloud. Le globe trotteur a 

été surpris de voir toutes les 
femmes de la région sortir dans 
les rues pour célébrer cette fête 
religieuse à leur manière.
Antoine de Maximy part à la 
découverte de Ghardaïa
Cet infatigable aventurier 
a profité de son voyage en 
Algérie pour sillonner tout 
le pays. Depuis la capitale, 
Alger, en passant par Oran et 

en Kabylie et sans oublier le 
grand Sud. C’est d’Ailleurs 
l’objet d’un autre extrait mis 
en ligne par RMC Découverte.
« Il fait beau, il ne fait pas 
très chaud C’est même 
assez agréable », c’est ainsi 
qu’Antoine de Maximy a 
entamé sa vidéo qui donne 
un avant-goût de son voyage 
à Ghardaïa. « Et surtout, 
c’est super joli, le centre de 
Ghardaïa c’est assez magique 
» commente le voyageur, 
subjugué de la beauté de la 
ville.
Dans cette séquence de 
quelques secondes, on voit le 
globe-trotter se perdre dans 
les ruelles étroites de cette 
charmante ville, mais aussi 
découvrir le quotidien des 
habitants de cette région.

La fédération algérienne de 
football tient un nouveau 
sponsor. Il s’agit de la 

marque automobile Chery. Le 
contrat entre les deux parties a 
été signé ce matin.
Depuis son élection à la tête de la 
fédération algérienne de football, 
Walid Sadi s’active pour 
trouver de nouvelles ressources 
financières. Il a réussi à s’offrir 
quelques sponsors, entre autres 
la société étatique des services 
portuaires, le groupe Serport. 
Le président de la FAF tient un 
nouveau sponsor. En effet, il 

s’agit de la marque automobile 
Chery. Le contrat entre les deux 
parties a été signé ce matin.
« La fédération algérienne de 
football (FAF) et la SARL 
AUTO LEADER COMPANY, 
représentant exclusif de la marque 
« CHERY Automobile » en 
Algérie ont signé ce mardi matin 
une convention de partenariat 
pour la période 2024-2027. Et 
ce, en présence du président de la 
fédération algérienne de football, 
M.Walid Sadi et du président 
directeur général du représentant 
de la marque chinoise en Algérie, 

M. Aymen Cheriet ». A annoncé 
l’instance fédérale sur son site 
officiel.
Le mot de Walid Sadi
Juste après la signature du contrat 
de partenariat, le président de 
la FAF, Walid Sadi, a fait une 
déclaration. Il s’est félicité pour 
cet important partenariat.
« Cette initiative est le fruit de 
négociations et d’entente avec 
les dirigeants de la SARL Leader 
compagny qui avaient manifesté 
leur intérêt de conclure un 
partenariat, gagnant-gagnant, 
et s’inscrit dans le cadre de 

notre engagement visant à 
diversifier et à renforcer les 
ressources financières de la 
fédération, à travers l’adoption 
d’une approche stratégiques 
d’alliance avec des partenaires 
de notoriété mondiale. J’ajoute 
que cette collaboration marque 
l’ouverture de la FAF sur toute 

opportunité de partenariats 
contribuant à la réalisation des 
objectifs définis dans notre plan 
d’action, notamment la création 
des conditions et des facteurs 
de développement du football 
en Algérie et le renforcement 
des infrastructures sportives de 
formation ».
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« Le stade 5 juillet me fait rappeler le San Siro de Milan », 
Vladimir Petkovic

« Un accUeil royal en Kabylie » :

 Une vidéo d’Antoine de Maximy cartonne sur la toile

Chery Automobile nouveau sponsor de 
la fédération algérienne de football


